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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Santa Casa terá R$ 949.896,00 para realizar 
consultas especializadas, exames de apoio diag-
nóstico e cirurgias ambulatoriais a pacientes do 
SUS do Norte de Minas, conforme contrasto assi-
nado com a secretaria municipal de saúde, gestora 
macrorregional de saúde. Na semana passada um 
contrato similar foi assinado. O extrato de contra-
tos 482 2022 processo: 597/2022 – modalidade: 
Inexigibilidade de Licitação 158/2022 teve com o 
objeto a prestação de serviços de consultas espe-
cializadas, exames de apoio diagnóstico e cirurgias 
ambulatoriais de acordo com recursos alocados na 
programação pactuada integrada.

Em reunião nessa terça-feira (1º), a Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel opinou pela aprovação de projeto que institui 
a política estadual de incentivo à implantação 
de barraginhas ou bacia de captação de águas 
pluviais nos territórios privados das zonas rurais 
mineiras. Essa política é tratada no Projeto de Lei 
(PL) 1.978/15, do ex-deputado Dirceu Ribeiro 
(Pode), que tramita em 1º turno na ALMG e ainda 
precisa de parecer da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária antes de ser levado ao 
Plenário.

Vereadores mudam lei 
sobre comissionados no 
Legislativo municipal

REPRODUÇÃO/INTERNET 

Santa Casa terá valor
de R$ 949,9 mil para 
consultas especializadas

Comissão apoia 
barraginhas para 
recuperação hídrica 
no campo
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A Fundação Cultural Palmares, juntamente com 
o Ministério da Cidadania, atendeu pedido da As-
sociação dos Municípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams) e realizou a entrega de 48 mil cestas 
básicas destinadas às famílias quilombolas do norte 
de Minas e do Vale do Jequitinhonha que estão em 
situação de vulnerabilidade e insegurança alimen-
tar, agravada em decorrência da pandemia do coro-
navírus (Covid-19).

Fundação Palmares atende pedido da Amams e 
entrega 48 mil cestas de alimentos

Bolsonaro agradece votos e afirma que 
manifestações são “fruto de indignação” 
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Os três cemitérios de Montes Claros deverão receber 
aproximadamente 70 mil pessoas, hoje, Dia de Finados. 
São dois cemitérios públicos e um particular. A Prefeitura 
de Montes Claros intensificou os trabalhos de manuten-
ção, reforma e revitalização nos cemitérios do Bonfim e 
Jardim da Esperança, com o objetivo de receber melhor 
os visitantes esperados para o dia 2 de novembro, Feriado 
de Finados. 

Cemitérios devem receber 70 mil pessoas neste 
Dia de Finados

Motoristas lotam postos temendo 
racionamento de combustíveis
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Os motoristas tomaram contas dos postos de com-
bustível de Montes Claros, na manhã de ontem (1º), 
temendo o racionamento de combustíveis, como 
ocorreu em 2019, em razão da paralisação dos ca-
minhoneiros, que fecharam as principais rodovias 
do Norte de Minas, como as BRs 135 e 251, que dão 
acesso à cidade. 

Na tarde dessa terça-feira (1º), quase 48 horas após a divulgação oficial do resultado do segundo turno - que apontou 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) como o presidente eleito para o mandato 2023/26 - o presidente Jair Messias Bolsonaro 
(PL) convocou uma coletiva para se pronunciar pela primeira vez. 

CIDADE 9
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Há um questionamento atual 
para se saber se o Lula teria sido 
inocentado ou não. 

Com relação ao termo “inocen-
te”, há um significado comum que 
o atribui à ingênuo, pueril. A par de 
tal significado comum, “inocente” 
é ainda um termo técnico da área 
forense.

Sua construção é  histórico-jurí-
dica e sua função é traduzir a ideia 
de que qualquer cidadão que não 
tenha recebido sentença condena-
tória definitiva é livre de culpa (no 
específico sentido criminal).

Assim, qualquer cidadão, por 
força constitucional, goza do pálio 

da ‘presunção de inocência’. Pre-
sunção, destaco. Ou seja, uma pre-
missa, antecedente que oferece a 
ideia de ‘inocência’, da qual se par-
te para um juízo prévio, na perspec-
tiva criminal, de todo e qualquer 
cidadão.

Presunção de inocência, como 
proposição, pode ser contestada 
por meio de um processo criminal 
válido e pode ser ‘quebrada’ unica-
mente pela sentença condenatória 
definitiva. Em qualquer democracia 
moderna, isto funciona desta for-
ma.

Presunção de inocência nada 
tem a ver com prisão, porque exis-

tem prisões “processuais”, isto é, 
prisões que servem de garantia ao 
processo. A pessoa, por exemplo, 
pode ficar presa preventivamente 
e, ao final, não receber sentença 
condenatória; sua presunção de 
inocência permanece intacta.

Presunção também não é princí-
pio, porque não estrutura o estado 
democrático de direito, podendo 
ser contestada. Não é também um 
‘estado’, no mesmo sentido de ‘es-
tado civil’, por exemplo, de soltei-
ro ou casado, que coloca a pessoa 
numa dada posição fixa perante o 
ambiente jurídico, com direitos e 
obrigações.

Para ser quebrada, como se dis-
se, além da sentença condenatória, 
o processo precisa ser válido, quer 
dizer, não pode ter nenhuma nuli-
dade, não pode ter nenhum vício, 
nada que o macule ou indique que 
ele foi produzido à revelia da lei.

Quando há qualquer mácula, o 
processo é declarado nulo. Ao ser 
anulado, verifica-se se ele pode ser 
retomado ou não. Se puder, a pes-
soa continua sendo processada até 
o final, com sentença condenatória 
ou não. Se não puder - e aqui há 
um destaque importante -, o pro-
cesso tem de ser necessariamente 
encerrado.

Ao ser encerrado, não há mais 
processo criminal contra aquela 
pessoa, portanto, ela retoma sua 
‘presunção de inocência’ ou volta 
a ser ‘inocente’, tecnicamente fa-
lando.

Logo, o termo ‘inocente’ é cor-
reto no contexto de Lula, porque 
seu(s) processo(s) foi(ram) anula-
do(s). Logo, em linguagem comum, 
ele foi ‘inocentado’.

Algumas pessoas por má-fé e 
movidas por claro interesse de 
ofender a honra (obviamente, só 
para deixar claro, não é o caso do 
texto), misturam ‘inocência’ com 
outra expressão técnica chamada 

“absolvição”, que é especificamente 
a decisão judicial que não condena 
o acusado em processo. A ‘absolvi-
ção não significa necessariamente 
‘retirar a culpa’, mas simplesmente 
dar termo à situação jurídica de que 
não é possível condenar o acusado. 
Um exemplo disso seria uma cau-
sa de excludente de ilicitude, por 
exemplo, a legítima defesa, num 
caso de homicídio, em que o acusa-
do mata o agressor de sua mulher. 
Aqui, tecnicamente, não se discute 
a culpa, porque há uma causa que 
justifica legalmente sua ação. Falar 
mais sobre este tema, porém, de-
mandaria outro texto.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Jejum Intermitente (Parte 2)

um olhar interseccional para o futuro (Parte 4)

Lula foi inocentado?

MARCO ANTONIO SPINELLI
MéDICO, COM MESTRADO EM PSIquIATRIA PELA uNIVERSIDADE SÃO PAuLO

EuNICE A. JESuS PRuDENTE
PROFESSORA DA FACuLDADE DE DIREITO (FD) DA uSP

A dieta de Jejum Intermitente 
se baseia em períodos progres-
sivos de pausa alimentar, como 
uma forma de quebrar o hábito 
deletério de comer em intervalos 
cada vez mais curto, ou comer o 
dia inteiro. Quando a pessoa pas-
sa muito tempo sem comer, o cor-
po se prepara para a adaptação a 
essa condição do ambiente. No 
começo, um sistema de alarme é 
acionado, com a sensação de ris-
co ou de fome: a Insulina sobe, 
as reservas de açúcar do corpo 
são mobilizadas e a sensação é 
desconfortável. Depois de um pe-
ríodo, há a liberação da Leptina, 
e o corpo começa a funcionar da 
maneira que foi programado no 
Paleolítico: o apetite diminui, as 
gorduras começam a ser mobi-
lizadas, o corpo começa a ficar 
mais aguçado: agora preciso ca-
çar e buscar alimento. A gordura 
precisa ser queimada porque vou 
precisar estar mais leve para so-
breviver. Há relatos de melhoras 
da Cognição, da eficácia cardíaca 
e metabólica, porque o corpo, 
adaptado pela vida moderna a 
ser sedentário e acumulador de 
gordura, agora precisa buscar o 
alimento e fugir dos predadores. 
O exercício físico e a musculação 
ajudam nessa sinalização. Está na 
hora de sacudir a poeira e voltar à 

caça. O jejum intermitente é uma 
das manobras para tirar o corpo 
do modelo acumulador/inflama-
tório que lota nossos hospitais.

É muito importante transmi-
tir a ideia que isso se dá numa 
maratona, não numa corrida de 
tiro curto. O imediatismo para 
resultados criam ganho de peso 
rebote, como já explicado. Para 
começar, podemos evitar comer 
nas três horas antes de dormir 
e duas horas depois de acordar. 
Já dá uma janela de doze a treze 
horas sem comer. Isso pode ir se 
estendendo, por exemplo, elimi-
nando o café da manhã. Isso deve 
ser feito todo dia? Pode ser feito 
em dias alternados. Ou dois dias 
sim, um não. O importante é o 
corpo ativar os mecanismos de 
Hormese, com ativação do siste-
ma de otimização de funções cor-
porais, geradas pelos intervalos. 
O processo pode ir sendo amplia-
do até uma janela de alimentação 
de menos horas por dia. A fórmu-
la mais proposta é de 16 horas 
sem comer e 8 horas comendo: 
por exemplo, jantar às 18 horas e 
voltar a comer no almoço do dia 
seguinte. Pelo menos 3 dias por 
semana. Dr Jason Fung, um nefro-
logista que cansou de perder os 
Rins de seus pacientes para o Dia-
betes e a Obesidade, aplica pro-

O Anuário de Segurança Públi-
ca de 2017 do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública informam que 
pessoas mortas pelos órgãos de se-
gurança pública naquele ano 99,3% 
são homens, 81,8% têm entre 12 e 
29 anos, mas 76,2% são negros. Já a 
Ouvidoria de Polícias do Estado de 
São Paulo em pesquisa sobre o uso 
da força letal por policiais de São 
Paulo e vitimização policial em 2017 
informam 65% das vítimas ou ti-
nham até 17 anos, “16%” ou estavam 
na faixa entre 18 e 25 anos “49%”. O 
mesmo estudo revela que dos mor-
tos até 17 anos, 70% eram negros; 
e das vítimas de 18 a 25 anos, 68% 
eram negros. Conclui a Ouvidoria 
“Ou seja, a principal vítima de le-
talidade por intervenção policial 
é o jovem negro de até 25 anos” 
(Ouvidoria de Polícias do Estado de 
São Paulo. Pesquisa Sobre o Uso da 
Força Letal por Policiais de São Pau-
lo e Vitimização Policial em 2017.São 
Paulo, agosto de 2018).

O Fórum Nacional de Prevenção 
e Erradicação do Trabalho Infantil, a 
partir de dados da pesquisa nacional 
por amostra de domicílios continua 
e anual – Pnad, em levantamen-
to de 2019, informa que no Brasil 
aproximadamente 84 mil crianças 
e adolescentes de 5 a 17 anos exer-
ciam trabalhos domésticos, sendo 
48,6% como cuidadores de outras 
crianças e 40,3% desempenhado 
outros serviços domésticos. Informa 
a secretaria executiva do Fórum de 
Erradicação do Trabalho Infantil, 
Katerina Volgov, “Diz que o rosto do 
trabalho doméstico infantil reflete o 
que ela considera o modo colonial 
e a herança do trabalho reprodutivo 

doméstico”. “O trabalho infantil re-
produz o desequilíbrio de gênero de 
que esses papeis são destinados às 
mulheres”. A jornalista Fernanda Bri-
gatti que a entrevistou para a Folha 
de São Paulo, seção mercado, 07 de 
outubro de 2022, ainda informa que 
Katerina Volgov esclarece que o tra-
balho infantil doméstico é principal-
mente feminino e negro reproduzin-
do ao mesmo tempo desiquilíbrio 
de gênero e racismo estrutural, pois 
85,2% das crianças e adolescentes 
eram mulheres e 70,8% negras.

Outro caso é a situação gravíssima 
de discriminação racial institucional 
que vem vitimando o jovem músico, 
cidadão negro, Luiz Carlos Justino. 
Que foi preso injustamente duas ve-
zes. Em 2020 foi preso acusado por 
crime que não cometeu sendo ab-
solvido. Mas foi preso novamente a 
partir de abordagem policial porque 
o seu nome constava de mandado 
de prisão em aberto no sistema do 
Banco Nacional de Monitoramen-
to de Prisões. Conforme noticiado 
pela imprensa, a ocorrência se deu 
em Niterói. Ocorre que o Banco Na-
cional de Monitoramento de Prisões 
– BNMP 2.0 sistemas eletrônico es-
clarece às autoridades judiciárias da 
Justiça Criminal informações a partir 
da gestão de documentos atinentes 
às ordens de prisão e soltura expe-
didas em todo Brasil, expedindo um 
cadastro nacional de presos. Presu-
me-se ser serviço público impres-
cindível à segurança da sociedade e 
deveria ser sempre atualizado e ex-
pressar situações verdadeiras. Como 
titulares do poder, fomos enganados 
e mais um jovem negro injustiçado.

Outra situação grave envolven-

do a morte aos 22 anos, do jovem 
motoboy Briner de César Bitencourt 
ocorreu na cidade de Palmas, Tocan-
tins. Acusado e preso em 2021 foi 
absolvido em 2022, mas morreu na 
cadeia pública um dia antes da soltu-
ra. Preso há um ano, na prisão per-
deu a saúde por razões desconhe-
cidas, passando os últimos 14 dias 
de vida sem conseguir se alimentar 
e com dores abdominais. Levado a 
uma Unidade de Pronto Atendimen-
to – UPA aonde chegou em cadeira 
de rodas, veio a óbito. O jornalista 
Francisco Lima Neto (Folha de São 
Paulo, seção Cotidiano, de 14 de 
outubro de 2022) comenta o triste 
fato.

São muitas e recentes situações 
de violências vitimando crianças, 
adolescentes e jovens, principal-
mente negros e pobres demons-
trando ineficiência e ou inexis-
tência de políticas públicas para 
implementação de direitos impres-
cindíveis para o estado de justiça 
que buscamos na convivência.

Como saber e entender tudo 
isso? É fundamental a vigência de 
um Estado Democrático de Direito 
que possibilite acesso a dados e in-
formes sobre todas as questões so-
ciais. Não se trata de expor opiniões 
e sim demonstrar realidades. Res-
salta-nos a metodologia intersec-
cional que mediante cruzamento 
de informações e dados temos co-
nhecimento de realidades comple-
xas. Ocorre que dados e informes 
múltiplos e quadros estatísticos 
encontram-se sob responsabilidade 
de instituições públicas e precisam 
ser disponibilizados à sociedade. É 
mediante política de dados aber-

tocolos de dois dias por semana 
de jejum ou de ingesta de menos 
de 500 calorias o dia inteiro, com 
cinco dias de alimentação com 
cuidados com carboidratos. Os 
resultados foram impressionan-
tes, já que os pacientes estavam 
na luta para salvar seus rins. Mas 
os benefícios não se restringem 

à perda de peso. Alguns tipos de 
Câncer regridem com o Jejum 
Intermitente, assim como muitas 
doenças inflamatórias, que in-
cluem doenças cardiovasculares e 
demências.

Jason Fung se utiliza da pres-
são em entrar na fila de Trans-
plante para implementar seu 

regime de jejum duas vezes por 
semana. A grande dificuldade é 
criar um sistema que mobilize 
esse tipo de motivação nas pesso-
as que estão com sobrepeso sem 
condições tão dramáticas.

A Medicina e a Psiquiatria de-
vem se aprofundar na difícil tare-
fa de restaurar a Hormese perdi-

da na vida moderna, e combater 
o hábito mortal de mastigar o dia 
inteiro. E criar motivação para 
implementar dietas que ativem a 
Hormese. Isso leva tempo antes 
dos resultados aparecerem, o que 
leva a muitas desistências. Enten-
dendo como funciona é mais fácil 
de estabelecer estratégias.

tos permitindo aos cidadãos bem 
como as instituições públicas e pri-
vadas o acesso e disponibilização 
de todos de todos os tipos de in-
formações como preceitua a Cons-
tituição Federal (Art. 5ºXXIII) e a 
Lei de Acesso à Informação (Lei nº 
12.527, de 2011) que conhecere-
mos realidades e democraticamen-
te criticamos e propomos políticas 
públicas. Com os dados podemos 
desenvolver interseccionalidades 
analisando todos os eixos da ques-
tão social por mais complexa que 
nos apresente. Muito aprendemos 
com feminismo negro a partir 
das teses das pensadoras Angela 
Davis, Patricia Collins, bell hooks 
e Kimberlé Crenshaw e entre nós 
as intelectuais pensadoras negras 
Leila Gonzales, Beatriz Nascimen-
to, Sueli Carneiro entre outras, 

cujas contribuições vem alertando 
a sociedade no entendimento das 
questões sociais buscando sempre 
interagir aspectos da racialização, 
questões de gênero e a inafastável 
questão socioeconômica. Racis-
mo, patriarcalismo e miserabili-
dade atingem e violentam pessoas 
tendo como resultado a vulnerabi-
lidade de ser criança, adolescente 
ou jovem negro no Brasil. São os 
sujeitos por natureza carecedores 
de atenções, mas os vitimados pe-
las exclusões discriminatórias.

O questionamento persiste, 
por que nos agredimos e compro-
metemos negativamente o nosso 
futuro? Como preleciona Denise 
Auad, “o princípio da dignidade 
sob a perspectiva da alteridade 
é essencial”, o “enfoque da alte-
ridade permite que visualizemos 

os problemas a partir da multi-
plicidade de consequências que 
acarretam o corpo social” acres-
centamos como forma importan-
te de nos colocarmos “no outro” 
para prevenir situações injustas 
exigindo planejamento e políticas 
públicas

Enquanto persistir o descaso 
com os direitos humanos, des-
cumprimento flagrante de com-
promissos internacionais inclu-
sive de direitos constitucionais e 
das legislações conquistadas com 
ações inteligentes e pacíficas dos 
movimentos sociais e de entida-
des da sociedade civil não alterare-
mos os quadros de injustiças.

Retornando à educação e a Pau-
lo Freire, somente pela formação 
de nova cidadania e firme participa-
ção política, revolucionaremos.
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Vereadores mudam lei sobre 
comissionados no Legislativo

Comissão apoia barraginhas para 
recuperação hídrica no campo

Projeto de Lei sobre redução de prazos para 
análise de licenciamento ambiental

Proposta amplia prazo de embargos de 
declaração no Código de Processo Penal

PL sobre incentivo a pequenos açudes recebe novo texto, assim como dispositivo sobre 
licenciamento em terra indígena

CMMC/ DIVULGAÇÃO

CLARISSA BARÇANTE 

Os vereadores de Montes 
Claros aprovaram ontem (1º), 
na reunião ordinária, o projeto 
n°7/2022, de autoria da Mesa Di-
retora, que dispõe sobre o quadro 
de cargos de provimento comis-
sionado. O projeto visa estruturar 
os trabalhos internos da Casa. A 

nova lei altera a Lei Complemen-
tar n° 89, de 16 de fevereiro de 
2022, que já havia sido mudada 
pela Lei Complementar n° 92, de 
26 de abril de 2022. Outra propos-
ta aprovada é a de n°29/2022, de 
autoria do vereador Marcos Nem 
(PSC), que outorga a Placa de 

Mérito Cultural Cândido Canela 
ao cantor/compositor e artista 
plástico, Sérgio Ferreira. De inicia-
tiva do vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania), o projeto n°30/2022 
concede Título de Cidadão Hono-
rário de Montes Claros ao coronel 
Hildegard Borba de Vasconcelos, 

Em reunião nessa terça-feira 
(1º), a Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
opinou pela aprovação de projeto 
que institui a política estadual de 
incentivo à implantação de bar-
raginhas ou bacia de captação de 
águas pluviais nos territórios priva-
dos das zonas rurais mineiras.

Essa política é tratada no Proje-
to de Lei (PL) 1.978/15, do ex-de-
putado Dirceu Ribeiro (Pode), que 
tramita em 1º turno na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
e ainda precisa de parecer da Co-
missão de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária antes de ser levado ao 
Plenário.

O relator, deputado Noraldino 
Júnior (PSC), apresentou um novo 
texto (substitutivo nº 2) e destacou, 
no parecer, que as barraginhas têm 
aplicabilidade importante na recu-
peração de microbacias hidrográfi-
cas, tratando-se de pequenos reser-
vatórios construídos em forma de 
bacia. Ou seja, são áreas escavadas 

nos terrenos, cuja principal função 
é a contenção das enxurradas, por 
meio da coleta da água de chuva 
que escoa em excesso em áreas ru-
rais.

Em linhas gerais, o projeto origi-
nal traz o conceito do que deve ser 
considerado barraginha e em que 
locais elas podem ou não ser cons-
truídas, estabelece cinco objetivos 
para a política e atribuições ao Esta-
do para sua consecução, elencando 
os órgãos responsáveis por imple-
mentá-la.

Segundo o relator, o substitutivo 
acata mudanças anteriormente fei-
tas pela Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) e adequa pontos que 
já são assegurados em normas am-
bientais vigentes, incluindo também 
um sexto objetivo da política, no 
caso o incentivo à pesquisa aplicada 
à recuperação hídrica. 

É ainda inserido um novo dis-
positivo vedando a construção de 
barraginhas em determinadas situ-
ações: em cursos de água perenes 

ou intermitentes, nas áreas de pre-
servação permanentes (APPs), no in-
terior de voçorocas, nas grotas com 
barrancos profundos e em encostas 
com inclinação acima de 12%. Essas 
vedações atendem a recomendações 
da Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa), conforme 
frisa o parecer.

TECNOLOGIA 
SOCIAL EFICIENTE

O parecer sobre o projeto consi-
dera que as barraginhas configuram 
uma tecnologia social eficiente para 
contenção de enxurradas, sendo 
adotadas de forma crescente no Es-
tado e no país. 

Segundo dados da empresa 
destacados no parecer, em 2019 já 
tinham sido construídas em todo 
o País pelo menos 600 mil barra-
ginhas, a metade delas em Minas 
Gerais. 

Embora sua utilização em gran-
des propriedades seja eficaz, No-

raldino Júnior frisou que essas 
estruturas são particularmente con-
venientes em áreas ocupadas por 
unidades menores, em especial de 
agricultura familiar.

“A transferência da tecnologia é 
compatível com a cultura e os sa-
beres tradicionais dos produtores 
de base familiar, e a participação 
de comitês de bacia hidrográfica e 
agências de bacia é estimulada pelo 
baixo custo dos projetos e o caráter 
coletivo dos benefícios alcançados”, 
pontua o relator.

OBJETIVOS DA POLíTICA

Conforme o substitutivo, fica 
instituída a política estadual de in-
centivo à implantação de barragi-
nha, definida como pequeno açude 
escavado em área antropisada da 
propriedade rural, ao longo de es-
tradas vicinais e de talvegues secos, 
para retenção da água da enxurrada.

Para implementação da política 
poderão ser celebrados contratos, 

A reunião desta terça-feira na Câmara de Vereadores

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
analisou matérias nesta terça-feira (1º)

comandante do 55° Batalhão de 
Infantaria do Exército Brasileiro, 
pelos relevantes serviços presta-
dos no município. Sinalização, 
LOAS/2023 e Copasa na pauta da 
Câmara. 

Ainda na sessão ordinária fo-
ram aprovados 11 requerimentos, 
entre os aprovados, destaques 
para audiências públicas sobre 
o Loas/2023 e a atuação da Co-
pasa nos distritos, e a segurança 
no trânsito, com a cobrança jun-
to a MCTrans para as instalações 
de faixas elevadas em algumas 
vias do município. No próximo 
dia 10/11/2022, às 9h, acontecerá 
audiência pública proposta pelo 
vereador Marcos Nem (PSC) sobre 
a LOAS 2023, quando será debati-
do o Projeto de Lei n° 97/2022 que 
estima receita e fixa despesa do 
município de Montes Claros para o 
exercício de 2023.

A outra audiência pública agen-
dada para o dia 16/11/2022, às 9h 
horas, no plenário da Câmara Mu-
nicipal, solicitada pela Comissão de 
Agricultura tem como objetivo dis-
cutir a atuação da Copasa nos distri-
tos de Montes Claros Grande parte 
dos requerimentos apresentados 
teve como solicitação estudos para 

implantação de faixas elevadas em 
algumas importantes vias, em bair-
ros do município. O vereador Ro-
drigo Cadeirante (Rede) mostrou 
a necessidade de que seja instalada 
uma faixa elevada em frente ao Co-
légio Alegria de Viver, localizado a 
rua Corinthians, n° 363, bairro Ma-
racanã, pois o local tem um tráfego 
constante de crianças/estudantes.

O vereador Edmilson Bispo 
(PSD) também cobrou estudo por 
parte da MCTrans para instalação 
de duas faixas elevadas com faixa 
de pedestre, na avenida Laudete 
Dias de Sá, em frente aos números 
85 e 121, no bairro Vila Anália. A 
realização de um estudo por parte 
da MCTrans de viabilidade de si-
nalização foi o requerimento apre-
sentado pelo vereador Marlus do 
Independência (PT), nas seguintes 
vias do município: avenidas Dulce 
Sarmento com Francisco Gonçalves 
dos Santos; Deputado Plínio Ribei-
ro com Dulce Sarmento; e Geraldo 
Athayde com Francisco Gonçalves 
dos Santos. Foi feita ainda uma 
solicitação ao Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG) para 
atendimento as comunidades, com 
a instalação de um radar na BR-

135, altura do km 313; construção 
de uma baia de retorno no distrito 
de Ermidinha: segunda entrada do 
distrito de Ermidinha, localizada 
na BR-135, altura do km 416; cons-
trução de uma baia de retorno na 
comunidade rural de Pau D’óleo, 
localizada na BR-135, altura do km 
326.

O vereador Elair Gomes (MDB) 
solicitou a instalação de um play-
ground de madeira para crianças, 
na praça João Paulo II, no bairro 
Santo Antônio. A criação e deter-
minação de áreas de proteção ao 
ciclismo de competição (APCC) na 
região urbana de Montes Claros foi 
a solicitação apresentada pelo vere-
ador Igor Dias (União Brasil). 

O presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede) solici-
tou ao executivo que os servidores 
efetivos ocupantes dos cargos de 
Assistente de Cadastro, possam ser 
enquadrados para o cargo de Agen-
te Fiscal de Tributos. A criação de 
um programa de apoio a familiares 
de crianças e adolescentes autis-
tas, realizado através de palestras, 
orientações, exercícios, e suporte 
com ajuda de uma equipe multi-
profissional já atuante na rede do 
município. (Ascom CMMC)

convênios ou instrumentos simila-
res, com entidades de direito públi-
co, privado e consórcios.

A proposição lista objetivos da 
política, entre eles permitir que a 

água acumulada nas barraginhas 
seja utilizada diretamente pelos 
proprietários rurais para a desse-
dentação de animais e irrigação de 
horta, entre outros usos.

A comissão também opinou 
na reunião pela aprovação, na 
forma do substitutivo nº 2, do PL 
5.440/15, do ex-deputado Luiz 
Humberto Carneiro (PSDB). O 
novo texto acrescenta a dispositi-
vo legal que a licença ambiental 
dada a empreendimentos que 
representem impacto social em 
terras indígenas e quilombolas, 
entre outras, somente produzirá 
efeitos após a manifestação dos 
órgãos federais, estaduais e mu-
nicipais competentes para análise 
dos processos.

Originalmente o projeto, alte-

ra o artigo 21 da Lei 21.972, de 
2016, que dispõe sobre o Siste-
ma Estadual de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (Sisema). O 
objetivo é reduzir os prazos má-
ximos de análise dos pedidos de 
licenciamento ambiental, hoje 
de seis meses ou, nos casos em 
que se exige Estudo de Impacto 
Ambiental e Relatório de Impacto 
Ambiental (EIARima), de 12 me-
ses. Prazos que passariam para 60 
e 120 dias, respectivamente.

Porém, a comissão endossou 
o entendimento da CCJ, de que 
os novos prazos ferem o que já é 

determinado em normas federais.
A CCJ, então, apresentou o 

substitutivo nº1, tratando de ou-
tro artigo da lei, de número 27, 
que aborda terras indígenas e ou-
tras.

MUDANçAS

O artigo 27 da lei em questão 
diz que, caso o empreendimento 
apresente impacto social em ter-
ra indígena, em terra quilombola, 
em bem cultural acautelado, em 
zona de proteção de aeródromo, 
em área de proteção ambiental 

municipal e em área onde ocorra 
a necessidade de remoção de po-
pulação atingida, deverá instruir 
o processo de licenciamento com 
as informações e documentos ne-
cessários à avaliação das interven-
ções pelos órgãos.

O novo dispositivo sugerido 
pela CCJ em lugar do texto ori-
ginal, e mantido pelo relator, diz 
que a ausência de manifestação 
de órgão ou entidade no prazo 
estabelecido em regulamento não 
prejudicará o processo de licen-
ciamento ou a licença concedida, 
tampouco as ações de competên-

cia dos referidos órgãos e entida-
des relativas ao empreendimento 
em terras indígenas e outras men-
cionadas.

É na sequência a esse dispositi-
vo que o novo texto acatado nesta 
terça (1º) acrescenta que nesse 
caso a licença ambiental somente 
produzirá efeitos após a manifes-
tação dos órgãos competentes, o 
que deve estar expresso no certi-
ficado de licença.

O relator destaca que, com 
esse acréscimo, seu substitutivo 
ajusta o conteúdo ao que já é pre-
visto no Decreto 47.383/18, que 

regulamenta a lei em questão. 
Segundo ele, o ajuste foi sugerido 
pela Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) em resposta a 
consulta feita pela comissão. 

Sobre o projeto original, o 
relator registrou que, apesar da 
intenção do autor de dar maior 
celeridade aos processos de licen-
ciamento, a redução dos prazos 
para licenciamento pode contri-
buir para decisões precipitadas 
sobre o tema, calcadas em infor-
mações superficiais e insuficien-
tes. (Portal ALMG)

Está em tramitação no Sena-
do projeto que amplia para cinco 
dias o prazo para apresentação de 
embargos de declaração em ações 
penais. Para isso, o PL 2.223/2022, 
de autoria do senador Rogério Car-
valho (PT-SE), altera o Código de 

Processo Penal.
Os embargos de declaração, tam-

bém chamados de embargos decla-
ratórios, são um tipo de recurso usa-
do para esclarecer qualquer dúvida, 
ambiguidade, contradição ou omis-
são presente na sentença proferida 

por juiz ou por órgão colegiado.
A intenção da proposta apresen-

tada é que o prazo previsto para a 
apresentação deste recurso, que 
atualmente é de dois dias no Có-
digo de Processo Penal, se iguale 
aos cinco dias previstos em outras 

normas, como no processo civil 
(Lei 13.105/2015), no processo tra-
balhista (Decreto-Lei 5.452/1943) 
e no processo perante os juizados 
especiais (Lei 9.099/1995).

“É preciso, portanto, alargar 
o mencionado prazo, tornando-o 

mais alinhado com as disposições 
das demais leis. Com efeito, não há 
sentido em conceder-se prazo maior 
para apontar vícios na decisão judi-
cial quando o bem jurídico é dispo-
nível (como ocorre frequentemente 
no processo civil), ao passo que se 

estabelece prazo menor para a opo-
sição dos embargos quando o bem 
jurídico é indisponível”, defende o 
parlamentar.

O PL 2.223 aguarda designação 
de relator e ainda será distribuído às 
comissões. (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º
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Bolsonaro agradece votos e afirma 
que manifestações são “fruto de 
indignação” 

Líderes apostam em diálogo entre 
Congresso e governo eleito

Cortes no investimento em educação serão 
tema de debate em audiência

Proposta aumenta punição para furto que 
envolver serviços públicos

VINÍCIOS SANTOS 

Na tarde dessa terça-feira (1º), 
quase 48 horas após a divulgação 
oficial do resultado do segundo tur-
no - que apontou Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) como o presidente 
eleito para o mandato 2023/26 - o 
presidente Jair Messias Bolsonaro 
(PL) convocou uma coletiva para se 
pronunciar pela primeira vez. 

Jair Bolsonaro falou por pouco 
mais que dois minutos. Ele agra-
deceu aos seus eleitores e também 
opinou sobre as manifestações que 
ocorrem por todo o Brasil. “Quero 
começar agradecendo aos 58 mi-
lhões de brasileiros que votaram em 
mim, no último dia 30 de outubro. 
Os atuais movimentos populares 
são fruto de indignação e sentimen-
to de injustiça, de como se deu o 
processo eleitoral. As manifestações 
pacíficas sempre serão bem-vindas, 

mas os nossos métodos não podem 
ser como os da Esquerda, que sem-
pre prejudicaram a população, com 
invasão de propriedades, destruição 
de patrimônios e cerceando o direi-
to de ir e vir”, declarou.

Bolsonaro se disse satisfeito com 
o fortalecimento da Direita no Bra-
sil. “A Direita surgiu de verdade em 
nosso país. Nossa robusta represen-
tação do congresso mostra a força 
dos nossos valores: Deus, pátria, fa-
mília e liberdade. Formamos diver-
sas lideranças pelo Brasil e nossos 
sonhos seguem mais vivos do que 
nunca. Somos pela ordem e pelo 
progresso”, continuou.

O presidente relembrou as difi-
culdades provocadas pela pandemia 
e reafirmou o respeito pela Consti-
tuição. “Mesmo enfrentando todo o 
sistema, superamos uma pandemia 
e as consequências de uma guerra. 
Sempre fui rotulado como antide-

mocrático e, ao contrário dos meus 
acusadores, sempre joguei nas qua-
tro linhas da Constituição. Nunca 
falei em controlar ou censurar as 
mídias ou redes sociais. Enquanto 
presidente da República e cidadão, 
eu continuarei cumprindo todos 
os mandamentos da nossa Consti-
tuição. É uma honra ser o líder de 
milhões de brasileiros, que, como 
eu, defendem a liberdade econômi-
ca, a liberdade religiosa, a liberdade 
de opinião, a honestidade e as cores 
verde e amarela da nossa bandeira. 
Muito obrigado!”, finalizou. 

TRANSIÇÃO | Ainda durante a 
coletiva de imprensa, o ministro da 
Casa Civil, Ciro Nogueira, comentou 
sobre a transição entre os governos. 
“O presidente Jair Bolsonaro me 
autorizou: quando for provocado, 
com base na lei, nós iniciaremos o 
processo de transição. A presidente 

Lopes: alianças serão feitas a partir de um conjunto programático de ações

do PT - segundo ela, em nome do 
presidente eleito, Lula - disse que 
na quinta-feira (3) será formalizado 

o nome do vice-presidente, Geral-
do Alckmin, como coordenador da 
equipe de transição do governo 

eleito. Aguardaremos que isso seja 
formalizado, para cumprir a lei do 
nosso país”.

Líderes da base aliada do pre-
sidente Jair Bolsonaro e também 
de oposição avaliam que o diálogo 
com um leque amplo de partidos 
é a melhor alternativa para que o 
governo do presidente eleito Luís 
Inácio Lula da Silva consiga o apoio 
dos congressistas que tomam posse 
em fevereiro de 2023, para a apro-
vação de projetos importantes.

O líder do PT, deputado Regi-
naldo Lopes (MG), apontou que, 
com o resultado das eleições, a 
população espera a pacificação do 
País. Ele também ressaltou a neces-
sidade de reconstruir o papel do 
Estado e a qualidade das políticas 
públicas em áreas como educação, 
assistência social e industrialização.

Sobre a relação entre o Con-

gresso e o Poder Executivo a partir 
do ano que vem, Reginaldo Lopes 
acredita em uma aproximação do 
presidente eleito mesmo com parti-
dos que não estiveram do lado dele 
na campanha.

“Parte dos que foram eleitos nos 
partidos que apoiaram Bolsonaro 
são partidos que, historicamente, 
têm vocação para governar, ajudar 

A Subcomissão Temporária para 
Acompanhamento da Educação na 
Pandemia debaterá na segunda-fei-
ra (7), às 14h, formas de aumentar 
o investimento educacional nos 
próximos anos em face dos cortes 
no orçamento do setor nos últimos 
exercícios.

Foram convidados para a audi-
ência pública, que será realizada 
de forma interativa semipresencial, 
Nelson Cardoso do Amaral, presi-

dente da Associação Nacional de 
Pesquisadores em Financiamento 
da Educação (Fineduca); Claudio 
Riyudi Tanno, consultor de orça-
mento e fiscalização financeira da 
Câmara dos Deputados; e o econo-
mista Jorge Abrahão de Castro.

Originalmente agendado para 
24 de outubro, o debate foi adiado 
a pedido do senador Flávio Arns 
(Podemos-PR), presidente do cole-
giado.

A subcomissão foi instalada em 
13 de setembro do ano passado, no 
âmbito da Comissão de Educação 
(CE), e tem previsão de funciona-
mento até o fim de 2022. Com o 
objetivo de avaliar os impactos da 
Covid-19 sobre a educação, o prazo 
inicial de exercício era de 120 dias, 
no entanto, devido ao prolonga-
mento da pandemia, os trabalhos 
foram prorrogados. (Agência Se-
nado)

O PL 2.459/2022, da senadora 
Leila Barros (PDT-DF), que trami-
ta no Senado, qualifica os crimes 
de furto e receptação de insumos, 
equipamentos ou estruturas rela-
cionados ao fornecimento de ser-
viço público e prevê aumento na 
pena de reclusão que pode variar 
de um terço ao dobro.

O texto adiciona novos pará-
grafos ao Código Penal (Decreto
-Lei 2.848, de 1940) com o obje-
tivo de coibir o furto de itens ou 
estruturas relacionadas ao forneci-
mento de serviços públicos pres-
tados diretamente ou concedidos, 
licitados para pessoas jurídicas ou 
consórcio de empresas.

De acordo Leila Barros, a quali-
ficação desse crime está relaciona-
da diretamente com a tentativa de 
inibir o furto de cabos de energia. 
De acordo com dados da Secreta-
ria Nacional de Segurança Pública 
(Senasp), apresentados pela sena-
dora, esse tipo de infração afetou 
mais de 6 milhões de cidadãos 

brasileiros em 2021, que tiveram 
os serviços de energia, telefonia, 
TV ou internet interrompidos.

A proposta define que para 
os furtos desta categoria, a pena 
pode ser acrescida entre um ter-
ço e o dobro, já para a receptação 
desses itens ou estruturas furta-
das, o tempo de reclusão pode 

ser dobrado. A pena de reclusão é 
aplicada a condenações mais seve-
ras e, diferentemente da detenção, 
define que o início do cumprimen-
to seja em regime fechado.

“Este projeto acresce a puni-
ção para o furto que, ao envolver 
serviços públicos, prejudica a co-
letividade. Para isso, o texto pro-

posto adiciona um qualificador 
para esse subtipo penal, e majora 
a pena para a receptação desses 
materiais”

O PL 2.459/2022 ainda será dis-
tribuído à uma comissão definida 
por despacho da presidência, bem 
como o seu relator. (Agência Se-
nado)

a governabilidade”, disse Lopes. 
Ainda segundo ele, o PT pretende 
apresentar “um conjunto progra-
mático de ações para reconstruir 
o Brasil e estabelecer uma aliança 
com setores e partidos que apoia-
ram Bolsonaro, no desafio de cha-
mar para ajudar nesse processo de 
travessia de reconstrução do País”.

SURPRESA - Na avaliação do 
deputado Claudio Cajado (PP-BA), 
vice-líder do governo no Congres-
so, a derrota do presidente Bolso-
naro foi vista com surpresa, diante 
de uma campanha que enfatizou a 
liberdade econômica, o aumento 
do salário mínimo e a responsa-
bilidade fiscal. Mas ele salientou a 
importância da negociação do pró-
ximo governo com os partidos no 
Congresso.

“Eu penso que o governo elei-
to – e as notícias dos jornais e das 
mídias já estão expressando isso – 
vai tentar compor com outras siglas 
partidárias e não apenas aquelas 
que estiveram na campanha eleito-
ral, para poder ter uma maioria na 
Câmara e no Senado, no intuito de 

ver implementadas as suas ideias e 
o seu programa de governo para os 
próximos quatro anos”, disse.

Na opinião de Cajado, se não 
houver uma atração de outros par-
tidos que não foram aqueles que in-
tegraram a coligação do presidente 
Lula, ele terá grande dificuldade de 
aprovar as matérias.

REFORMAS - Um dos temas que 
devem constar da pauta do Con-
gresso em 2023 são as reformas. O 
líder do PT na Câmara falou sobre a 
reforma tributária e sobre o diálogo 
com o presidente da Câmara, depu-
tado Arthur Lira (PP-AL).

“O Brasil precisa, sim, de al-
gumas reformas. Por exemplo: eu 
acho hoje que a reforma no siste-
ma tributário, ela é fundamental. 
O presidente Lula assumiu o com-
promisso de não cobrar Imposto de 
Renda até R$ 5 mil. Esse nosso siste-
ma tributário, ele é regressivo, ele é 
indireto, ele não é direto, ele não é 
progressivo. Ele não cobra imposto 
dos super ricos, ele não cobra im-
posto sobre lucros e dividendos, 
então nós vamos conversar”, disse 

Reginaldo Lopes.
“É evidente que mudou a agen-

da do País com a eleição do presi-
dente Lula e as reformas que nós 
compreendemos que são impor-
tantes, nós vamos dialogar com o 
atual presidente Arthur Lira ou com 
o próximo presidente”, disse Lopes.

Cláudio Cajado, além de desta-
car a reforma tributária, citou tam-
bém a reforma administrativa.

“Eu falaria também, em grande 
medida, de uma reforma político
-eleitoral e também, num segundo 
momento, da reforma do Estado”, 
disse. Para o vice-líder do governo 
no Congresso, está demonstrado 
que o governo “está muito lento 
na sua forma de atuar, e, ao mesmo 
tempo, muito sobrecarregado em 
relação às suas despesas dos servi-
dores da ativa e dos inativos.”

Claudio Cajado afirmou apostar 
numa transição pacífica, abrangen-
te e transparente entre o atual e o 
próximo governo. Reginaldo Lopes 
indicou que o governo Lula vai in-
centivar o diálogo com a sociedade, 
em uma linha de gestão participati-
va. (Agência Câmara)

Flávio Arns preside a subcomissão



Montes Claros, quarta e quinta-feira, 2 e 3.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal

Fundação Palmares atende pedido da 
Amams e envia 48 mil cestas de alimentos

Pirapora promove casamento comunitário 
para casais da APAC

Cemig publica edital para seleção de projetos 
que farão parte da empresa
Iniciativas aprovadas estarão na programação natalina realizada pela Companhia em 
Minas Gerais

GIRLENO ALENCAR

A Fundação Cultural Palmares, 
juntamente com o Ministério da 
Cidadania, atendeu pedido da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e re-
alizou a entrega de 48 mil cestas 
básicas destinadas às famílias qui-
lombolas do norte de Minas e do 
Vale do Jequitinhonha que estão 
em situação de vulnerabilidade e 
insegurança alimentar, agravada 
em decorrência da pandemia do 
coronavírus (Covid-19). O grande 
volume de cestas está sendo des-
carregado em um galpão na região 
central de Montes Claros.

Conforme o presidente da 
Amams e prefeito de Padre Car-
valho, José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’, a solicitação das cestas 
de alimentos junto a Fundação Pal-
mares tem como propósito aliviar 

as dificuldades pelas quais passam 
as comunidades remanescentes de 
Quilombos, em especial aquelas 
afetadas pela diminuição da renda 
decorrente do afastamento de suas 
atividades. Nilsinho destacou ainda 
que esta ação tem como objetivo 
atender famílias quilombolas em 
situação de vulnerabilidade ali-
mentar que ainda passam por difi-
culdades em razão da pandemia da 
Covid-19.

A coordenadora de Assistência 
Social da Amams, Laila Souza, infor-
mou que a logística de distribuição 
dos alimentos está sob a responsa-
bilidade da entidade municipalista. 
“É um volume muito grande, por 
isso, montamos um cronograma 
para que as cestas sejam entregues 
a três municípios diariamente”. A 
coordenadora afirmou que, con-
forme levantamento realizado pela 
Amams, 67 municípios estão na re-

lação da Fundação Palmares e que 
a entidade municipalista mantém 
contato com os prefeitos para in-
formar o dia da entrega das cestas 
de alimentos.

Os municípios beneficiados 
pela ação são Almenara, Angelân-
dia, Araçuaí, Berilo, Berizal, Bia 
fortes, Bocaiuva, Bonito de minas, 
Brasília de Minas, Capelinha, Catu-
ji, Chapada Gaúcha, Conceição do 
Mato Dentro, Cônego Marinho, co-
ração de Jesus, Cristália, Diamanti-
na, Felisburgo, Formoso, Francisco 
Badaró, Francisco Badaró, Francis-
co Sá, Gameleiras, Jaíba, Pai Pedro, 
Porteirinha, Catuti, Janaúba, Monte 
Azul, Indaiabira, Itacarambi, Itama-
randiba, Januária, Jequitinhonha, 
Joaíma, João Pinheiro, José Gonçal-
ves de Minas, Lassance, Luislândia, 
Manga, Matias Cardoso, Minas no-
vas, Montes Azul, Montes Claros, 
Olhos D’água, Paracatu, Paraopeba, 
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Patos de Minas, Pedras de Maria da 
Cruz, Presidente Kubitschek, Ria-
cho dos Machados, Salinas, Salto 

da Divisa, Santa fé, Santa Helena de 
Minas, São Francisco, São João da 
Lagoa, São João da Ponte, Varzelân-

dia, Verdelândia, São Romão, Serro, 
Ubaí, Urucuia, Vazante, Veredinha e 
Virgem da Lapa.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), por meio do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc) da Comarca de 
Pirapora, no Norte de Minas, pro-
moveu casamento comunitário para 
nove casais da Associação de Prote-
ção e Assistência aos Condenados 
(Apac) do município. A celebração 
ecumênica contou com a presença 
de familiares, amigos e voluntários.

O evento fez parte da 2º edição 
do Mutirão de Conversão de União 
Estável em Casamento Comunitário 
e foi finalizado com um almoço.  

“Fomos surpreendidos com a 

frase ‘Do Amor Ninguém Foge’, logo 
na entrada da Apac. E isso me tocou 
muito, pois, para mim, formalizar o 
casamento é mais um passo para a 
recuperação dessas pessoas, dão a 
elas força e motivação para corrigi-
rem o caminho, e efetivamente res-
taurar a vida”, disse a coordenadora 
do Cejusc de Pirapora, juíza Ana Ca-
rolina Rauen. A magistrada também 
considerou ser papel do Poder Judi-
ciário atuar na ressocialização dos 
apenados, promovendo ações para 
“apoiá-los no caminho do bem”. 

“Foi um evento de muita emoção 
para todos. A vontade do casamento 

era perceptível, pois os casais já es-
tavam juntos há muito tempo. Tudo 
isso é a recuperação do amor, por 
isso que dele ninguém foge”, afir-
mou. 

A cerimônia contou, ainda, com 
apresentação do coral composto 
por servidores e voluntários da 
Apac: a encarregada administrati-
va Joyce Danielle Ferreira Moura; 
a auxiliar administrativa Gleiciele 
de Jesus Rosa Ferreira; a psicóloga 
Suênia Rocha Farias Prado; o recu-
perando Fábio Menezes da Silva e o 
voluntário André de Paula. (Portal 
PMP)

Estão abertas as inscrições para 
o edital de chamamento público 
para a seleção de projetos artísti-
cos e culturais, aprovados na Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura. As 
iniciativas selecionadas por meio 
do edital farão parte das ações pro-
postas no “Natal Cultural Cemig 
2022”, uma das atividades previstas 
no calendário comemorativo de 
aniversário de 70 anos da Cemig.

A inscrição é gratuita e o interes-
sado pode fazer o cadastro até as 18 
horas da sexta-feira (4) pelo site da 
Cemig. A divulgação dos projetos 
inscritos e selecionados está previs-
ta para o dia 10/11. Ao todo, serão 
destinados até R$ 4 milhões para 
o desenvolvimento das propostas 
aprovadas. As ações escolhidas de-
verão ser executadas nos 774 muni-
cípios mineiros da área de conces-
são da Cemig.

O diretor de Comunicação Em-
presarial e Sustentabilidade da Ce-
mig, Cláudio Bianchini, destacou o 
compromisso que a empresa tem 
com o reconhecimento da cultura 
mineira. “A Cemig é hoje a maior 
incentivadora de cultura em Minas 
Gerais. Mais do que patrocinar 
esses projetos, a Cemig reserva a 

eles papel de destaque dentro do 
calendário comemorativo dos 70 
anos da Companhia. Sabemos da 
importância de promover e apoiar 
as diferentes iniciativas artísticas 
desenvolvidas nas diversas áreas do 
nosso estado. Impulsionar a cultura 
em Minas Gerais é um dos valores 
primordiais da Cemig”, ressaltou.  

INSCRIçõES

Poderão ser proponentes neste 
edital de chamamento público ape-
nas empreendedores pessoa física 
e/ou jurídica, com ou sem fins lu-
crativos, cujos projetos já tenham 
sido aprovados na Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura e tenham auto-
rização para captação vigentes e re-
cebimento dos aportes no exercício 
de 2022.   

Serão aceitas no cadastro inicia-
tivas que envolvam apresentações 
musicais, teatrais, dança, artes plás-
ticas, artesanato, fotografia, pre-
servação do patrimônio imaterial, 
artes visuais e audiovisuais, além 
de festas populares ou outras ma-
nifestações culturais que estejam 
relacionados às atividades do pro-
jeto “Natal Cultural Cemig 2022”.  

Outras informações sobre os 
requisitos para participação, ins-
crição, documentos necessários e 
etapas do processo de seleção es-
tão disponíveis no edital. O docu-
mento pode ser acessado no Portal 
Cemig.   

ENERGIA DA CULTURA

Como a maior incentivadora de 
cultura em Minas Gerais, a Cemig 
patrocina projetos desenvolvidos 
em diferentes áreas e colabora com 
a preservação do patrimônio per-
manente do estado. Atualmente, a 
Companhia patrocina dezenas de 
equipamentos históricos em todo 
o estado, por meio das leis de de-
dução fiscal estadual e federal de 
incentivo à cultura. Esse protago-
nismo reforça e reflete o posicio-
namento da empresa ao garantir 
um maior alcance e assertividade 
nos incentivos, além de apoio às 
demandas estratégicas, promoven-
do a democratização do acesso às 
práticas culturais, fomentando a 
economia criativa mineira e possi-
bilitando o desenvolvimento eco-
nômico e social de Minas Gerais. 
(Portal Cemig )

   NATAL CULTURAL 2022
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O TIROTEIO ENTRE SOuTO E GuEDES, 
ANTECIPOu A SuCESSÃO DE 2024

PT TIRA RuY DA JOGADA E ASSuME 
COMO PRINCIPAL OPOSIÇÃO A SOuTO

TRIBuTO A uMA ESTRELA

Após a tempestade do histórico segundo turno, que dividiu 

o país na mais acirrada disputa eleitoral de todos os tempos, 

com a vitória incontestável do ex-presidente Lula que se tor-

nará presidente pela terceira vez. A pergunta que não quer 

calar: como ficará a administração do prefeito de Montes Cla-

ros, Humberto Souto, diante do novo cenário político nacio-

nal? No duelo com o PT, Souto, sem sair de casa, perdeu a pri-

meira contra o presidente Lula e o deputado Paulo Guedes no 

primeiro turno. Contudo, praticamente sozinho, virou o jogo 

no segundo turno, fazendo um corpo a corpo e mostrando sua 

força de maior líder político do interior mineiro, dando, ain-

da, que por uma margem pequena de votos a vitória a Jair Bol-

sonaro, na principal cidade do Norte de Minas. A eleição pre-

sidencial antecipou na terrinha de JJ, a sucessão municipal de 

2024, onde no final da semana passado, Souto e o deputado PG 

protagonizaram uma briga pesada com ataques fulminantes. 

Enquanto Souto fuzilou o ex-governador de Minas Fernando 

Pimentel, derrotado no último pleito para a Câmara Federal 

com uma votação pífia. Por outro, lado Guedes saiu em defe-

sa de Lula e Pimentel, chamando o prefeito de mentiroso. Em 

vários momentos do vídeo, Guedes tenta desmerecer aquele 

que é considerado o maior prefeito da história de Montes Cla-

ros, inclusive no final do vídeo quando disse que o levará após 

a vitória de Lula, a conseguir terminar sua vida pública em 

Monte Claros novamente no auge, pois seu apoio a Bolsonaro 

descredibilizou a sua história de grande homem público.

Estrelas em dose dupla: a nossa homenagem a Suzana Melo 

Franco, aqui com sua linda filha Yasmin. Ela foi ao encontro 

da filha após 11 anos de sua partida. Fica uma saudade enor-

me.

Aqui estamos na super noite da nossa promoção Vips de 

Minas com o consagrado médico e líder político Dr. Emerson 

Guimarães.

Aqui estamos com a sempre queridíssima Eliane Abreu.

Gente que brilha: em noite de festa deste colunista, o colu-

nista Leo Queiroz, Silvana Mameluque e JJ em uma vitoriosa 

promoção do titular desta coluna.

O competente presidente do Max Min Clube, Charles Cal-

deira Veloso, chegando ao final da sua aplaudida gestão no 

maior campestre norte mineiro.

Os nossos aplausos ao grande diretor do hospital Aroldo 

Tourinho, Paulo César Almeida, homem gigante, competente 

e que merece todos os aplausos nestes 35 anos deste grande 

hospital.

28 ANOS DE COLUNISMO: O titular desta coluna com o 

saudoso secretário de Cultura, Ildeu Braúna e; o amigo rei 

Corby.

O deputado federal Paulo Guedes ao partir para o confron-

to com Souto, enterra de vez a oposição de Ruy Muniz, mas-

sacrada e banida do quadro político de Montes Claros, por 

comodismo e incompetência, colocando o PT de novo na roda 

da oposição maior. A briga entre Guedes e Souto ascende o 

sinal de alerta para administração municipal, pois ficou ní-

tido que neste segundo turno muitos secretários, diretores e 

chefias lavaram as mãos no palácio da Magalhães Pinto. Com 

o quadro de secretariado estagnado e sem ação, que ficou evi-

denciado nessa pandemia, a maioria dos secretários contami-

nou uma gestão histórica em qualidade, hoje a administração 

está longe do primeiro mandato pois não age, não anda, não 

tem prazer no trabalho e ação política. Por isso, a vitória que 

Souto deu a Bolsonaro no domingo em Montes Claros, é mé-

rito dele, pois enfrentou o PT sozinho. A ordem agora é mexer 

nesse time, de acolher companheiros de primeira hora e criar 

poder de fogo e animação política, pois a oposição mostrou 

que vem aí disposta a derrubar o grupo que está no poder.

Montes Claros chora a partida de uma das mulheres mais 

notáveis do circuito social elegante, trata-se da consagrada 

estilista Suzana Melo Franco. Ela marcou a época de ouro do 

glamour na sociedade norte mineira, sempre talentosa e dona 

de um bom gosto incrível. Em 2004, Suzana com seu inegável 

bom gosto vestiu uma das nossas misses no concurso Miss 

Brasil Globo Internacional, na época conquistando em Brasí-

lia o honroso título de melhor traje de gala da noite, em um 

júri com personalidades da mais alta expressão como: o ex-

deputado, estilista e apresentador de TV, Clodovil Hernandez, 

o então vice-presidente José Alencar, o senador Álvaro Dias e 

outros nomes de peso da sociedade brasileira. Em 2011, Suza-

na sofreu um duro golpe com a trágica partida da sua linda 

filha Yasmim. Relutou muito e tentou encontrar forças para 

prosseguir e acabou contraindo um câncer, que infelizmente 

veio a falecer. Fica uma saudade enorme desta mulher gigan-

te, generosa e guerreira. A família Melo Franco os nossos mais 

sinceros sentimentos nesta hora de imensa dor.

NOVOS PARTIDOS 

Podem anotar, com a chegada de Lula novamente ao po-

der, o Brasil assistirá a uma nova leva de partidos, que que-

rem se unir para colar no presidente eleito e desfrutar do 

governo sem constrangimentos, como em outras gestões. 

Abrem se as cortinas dos bastidores e muda a roupagem 

das cores e siglas. Ressurgem os velhos interesses e também 

velhos conhecidos.

TADEUzINHO, CANDIDATO A PREFEITO

A imprensa de BH no final de semana, sinalizou clara-

mente a pretensão do grande deputado do poder jovem Ta-

deuzinho, de disputar a sucessão municipal pelo MDB em 

Monte Claros. Nos bastidores da política local, já se cogita 

inclusive o nome do médico Dr. Emerson Guimarães para 

compor chapa com o mesmo, sendo candidato a vice. Em 

tempo: Dr. Emerson apoiou Tadeuzinho na última eleição 

para a Assembleia de Minas. 

ExPECTATIVA DE SOUTO NO PALÁCIO

A grande expectativa no palácio da Cula Mangabeira e 

da Magalhães Pinto, gira em torno do novo secretariado do 

Prefeito Humberto Souto. Indiscutivelmente, a necessidade 

de mudança e de renovar o staff ficou cada vez mais visível, 

sem contar que se Souto quer realmente fazer seu suces-

sor, precisa urgentemente mexer no time. Por outro lado, 

precisa atender companheiros como os deputados Carlos 

Pimenta, Gil Pereira, Arlen Santiago e Marcelo Freitas. Sem 

mudanças, pode ficar muito difícil do prefeito eleger o seu 

sucessor.

JJ NA TV

Não deixem de assistir, neste sábado as 13h30, na TV 

Gazeta Norte Mineira, o repeteco do nosso programa João 

Jorge em Revista. A direção geral é do talentoso Felipe Gus-

mão.

LUTO

Às vésperas do Dia de finados, Monte Claros perdeu, in-

felizmente várias figuras queridas e ilustres. Profundamen-

te lamentável a partida da ex glamour girl Nadila Braga; 

do poeta popular e destaque da cultura Jason de Moraes; 

o professor Milton Baleiro, que brilhou como professor de 

educação artística, durante vários anos na city, também 

partiu para o andar de cima. Aos familiares nossos sinceros 

sentimentos.

AS quENTES DE JJ
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Santa Casa terá valor de R$ 949,9 mil 
para consultas especializadas

Centro Mais Vida prorroga atendimento 
especializado para os idosos

Justiça manda SUS 
arcar com custos de 
cirurgia oftalmológica

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa terá R$ 949.896,00 
para realizar consultas especia-
lizadas, exames de apoio diag-
nóstico e cirurgias ambulatoriais 
a pacientes do SUS do Norte de 
Minas, conforme contrasto assi-
nado com a secretaria municipal 
de saúde, gestora macrorregional 
de saúde. Na semana passada um 
contrato similar foi assinado. O 
extrato de contratos 482 2022 pro-
cesso: 597/2022 – modalidade: Ine-
xigibilidade de Licitação 158/2022 
teve com o objeto a prestação de 

serviços de consultas especializa-
das, exames de apoio diagnóstico 
e cirurgias ambulatoriais de acordo 
com recursos alocados na progra-
mação pactuada integrada – PPI 
assistencial, recursos do fundo de 
ações estratégicas e compensação 
(FAEC) e recursos complementares 
do tesouro municipal para aten-
dimento aos usuários do SUS em 
caráter complementar, conforme 
chamamento público 007/2022. A 
vigência será de 12 meses conta-
dos da assinatura.  

No processo: 601/2022 – mo-

dalidade: Inexigibilidade de Lici-
tação 161/2022 foi com o Centro 
Médico Santa Rita, no valor de R$ 
79.800,00 com o objeto de presta-
ção de serviços de consultas espe-
cializadas, exames de apoio diag-
nóstico e cirurgias ambulatoriais de 
acordo com recursos alocados na 
programação pactuada integrada – 
PPI assistencial, recursos do fundo 
de ações estratégicas e compensa-
ção (FAEC) e recursos complemen-
tares do tesouro municipal para 
atendimento aos usuários do SUS 
em caráter complementar, confor-
me chamamento público.  

O Centro Mais Vida do Norte 
de Minas, vinculado ao Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
recebeu a terceira prorrogação do 
contrato para prestar atendimen-
to especializado para os idosos do 
Norte de Minas. O contrato teve 
como objeto o repasse do recurso 
estadual de custeio das ações do 
Centro Mais Vida da Macrorregião 
Norte de Minas destinado ao Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria (Unimontes), em conformi-
dade com a deliberação CIB-SUS/
MG 739/2010, Resolução SES n° 
2.603/2010, Resolução SES/MG 
6.639/ 2019, Termo de Compromis-

so n° 499/2603 e plano de trabalho.
O terceiro termo de aditamento 

Prorroga o prazo previsto na cláu-
sula sétima do contrato original 
por 12 meses tendo como novo 
termo inicial o dia 23.09.2022 e 
novo termo final o dia 22.09.2023. 
O Centro “Mais Vida” de Referência 
em Assistência ao Idoso “Eny Faria 
de Oliveira” (Crasi), do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), funciona anexo às insta-
lações do Hospital da Unimontes, 
com gestão vinculada ao Governo 
do Estado de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Saúde. A unidade é especializada 

no atendimento multidimensio-
nal ao idoso em situação frágil 
nas áreas de Medicina, Fisiotera-
pia, Fonoaudiologia, Nutrição, 
Serviço Social, Psicologia, Terapia 
Ocupacional e Enfermagem, além 
do atendimento em reabilitação 
física.

Inaugurado em 2008, a con-
cepção do projeto conta com re-
cursos do Grupo Alfastar, doados 
pelo empresário Aloysio de An-
drade Faria. Atualmente, a média 
de atendimento chega a 700 ido-
sos por mês, oriundos de Montes 
Claros e dos 86 municípios da ma-
crorregião Norte de Minas. (GA)

O juiz Antonio Souza Rosa, sen-
tenciou o Sistema Único de Saúde, 
a pagar a cirurgia de vitrectomia 
posterior, fotocoagulação a laser, 
implante de óleo de silicone faco-
emulsificação e implante de lente 
intramuscular em olho direito para 
a paciente de Montes Claros. A ci-
rurgia está orçada em R$ 13.500,00.

Na sua decisão, o magistrado 
afirma que a requerente alegou 
que foi diagnosticada com des-

colamento de retina e catarata no 
olho direito e em razão disso plei-
teou realização do procedimento 
cirúrgico vitrectomia posterior, 
fotocoagulação a laser, implante 
de óleo de silicone, facoemulsi-
ficação e implante de lente intra-
ocular. Afirmou que a prefeitura 
negou o fornecimento do referi-
do procedimento. “Os procedi-
mentos pleiteados são fornecidos 
pelo SUS, no entanto o primeiro 

requerido negou o seu forneci-
mento ao fundamento de que não 
há serviço de referência contra-
tado que realize o procedimento 
solicitado. O Estado de Minas 
Gerais, por sua vez, afirmou que 
o relatório médico não especifica 
o procedimento corretamente. 
Todavia, a ausência de serviço de 
referência não caracteriza justifi-
cativa razoável para negar o pedi-
do”. (GA)

VINÍCIOS SANTOS 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

ESPINOSA | Mulher é 
morta pelo marido com 
golpes de tesoura

Homem é suspeito de matar 
o genro em Minas Novas

Bicicleta é roubada em 
Montes Claros

Carro e motocicleta se 
envolvem em acidente e 
uma vítima fica ferida

Dois jovens são baleados durante festa em Jaíba

Grave acidente na 
LMG-628 deixa uma 
vítima fatal

Na madrugada dessa terça-
feira (1º), uma mulher, de 48 
anos, foi morta pelo marido com 
golpes de tesoura na zona rural 
de Espinosa. Policiais militares 
encontraram a vítima ferida, dei-
tada em uma cama na casa onde 
eles moravam. Ela chegou a ser 
socorrida em uma ambulância e 
morreu antes de dar entrada no 

pronto-socorro de Espinosa. Se-
gundo a PM, o médico constatou 
23 perfurações na região do pei-
to, pescoço, braços e costas.

Uma testemunha contou à 
polícia que o homem agrediu a 
mulher na frente do filho, de 16 
anos, e em seguida, fugiu do local 
em um carro. Os militares fizeram 
buscas e o suspeito, de 52 anos, 

foi encontrado escondido em um 
matagal em outra comunidade ru-
ral. De acordo com a polícia, ele 
estava segurando a tesoura con-
tra o peito e afirmava que queria 
morrer por ter matado a esposa.

Depois de uma intensa par-
lamentação, os militares conse-
guiram desarmá-lo e efetuaram a 
prisão em flagrante. Ao ser ques-

tionado, o homem confessou ter 
matado a esposa por ciúmes por-
que estava sendo traído. Os dois 
foram casados por 23 anos. A PM 
informou ainda que o suspeito é 
ex-policial militar do estado de 
Goiás. Ele foi conduzido à dele-
gacia de Polícia Civil de Janaúba, 
juntamente com a tesoura usada 
no crime.

Na noite de domingo (30), um 
homem, de 32 anos, foi assassinado 
com um tiro nas costas no distrito 
de Cruzinha, município de Minas 
Novas. O sogro da vítima é o prin-
cipal suspeito e o motivo seriam as 
constantes agressões que a filha dele 
sofria do companheiro.

Conforme a esposa de Alex Go-
mes Ferreira, de 32 anos, ele chegou 
embriagado de uma carreata, por 
volta de 20h30 e a agrediu com vá-

rios socos no rosto. O filho do casal, 
de 12 anos, presenciou violência 
contra a mãe e ligou para o avô que 
foi até a casa para defender a filha.

Suspeito e vítima iniciaram uma 
briga e a mulher saiu de casa durante 
a confusão e, posteriormente, ficou 
sabendo que seu pai havia matado 
Alex. Testemunhas contaram à po-
lícia que, antes de morrer, a vítima 
chegou a bater na porta de algumas 
casas pedindo água mas não resistiu 

ao ferimento e morreu na rua.
Os policiais encontraram ainda 

uma motocicleta da vítima e consta-
taram que ela estava com o chassis 
adulterado. O veículo foi apreendi-
do e o corpo de Alex liberado para 
seus familiares. A perícia constatou 
uma única perfuração nas costas 
mas não especificou se foi provoca-
da por tiro ou arma branca. O sus-
peito fugiu e ainda não foi encontra-
do pela polícia.

Uma bicicleta foi roubada em 
Montes Claros na manhã de se-
gunda-feira (31). Quaisquer infor-
mações da localização da mesma, 
a vítima pede que a Polícia Militar 
seja acionada, via 190.

O roubo aconteceu na Av. Le-
onel Beirão de Jesus, próximo à 
igreja católica Nossa senhora Apa-
recida, por volta das 1h da manhã. 
Os assaltantes desceram sentido a 
praça do Maria Cândida.

Dois jovens foram atingidos por 
tiros em uma festa privada, realizada 
em um sítio, no bairro Nova Espe-
rança, em Jaíba - no Norte de Minas. 
Segundo informações, o suspeito 
chegou atirando contra os partici-
pantes, e, de acordo com um depoi-
mento, um jovem identificado por 
Samuel de Jesus Lopo, de 15 anos, 
foi atingido por aproximadamente 
cinco tiros nas partes do abdômen, 
coxas e costas, e seu estado de saúde 
é gravíssimo; ele foi encaminhado 

pelo Samu para o hospital regional 
de Janaúba.

Outra jovem, identificada por 
Mariana, foi atingida por tiros na 
perna e ficou internada no hospi-
tal de Jaíba; seu estado de saúde é 
estável. Em contato com a mãe do 
Samuel, ela informou que ele passa-
rá por uma cirurgia de alto risco. A 
Polícia Militar foi acionada na ocor-
rência e o suspeito ainda não havia 
sido localizado. O crime será apura-
do pela Polícia Civil.

A PRV compareceu na rodovia LMG-628, no KM 94, 
em Unaí, para atender a uma colisão entre um veículo e 
um caminhão Caçamba. Segundo informações, o cami-

nhão estava convergindo à esquerda quando foi atingido 
pelo veículo menor.

O condutor do veículo, de 27 anos, foi óbito no local.

Por volta das 9h30, os militares 
do Sétimo Batalhão de Bombeiros 
em Montes Claros foram aciona-
dos para socorrer uma vítima de 
colisão entre motocicleta e auto-
móvel na BR-365, saída de Pirapo-
ra/MG. Uma guarnição da Unidade 
de Resgate realizou o atendimento 

à ocorrência.
Na chegada da guarnição, a PRF 

já se encontrava no local realizan-
do a segurança da cena. O moto-
ciclista era amparado por uma 
enfermeira que passava pelo local. 
A vítima estava sem o capacete, 
consciente, orientado, apresenta-

va um corte contuso no queixo e 
na sobrancelha e queixava de dor 
na cabeça.

Diante dos fatos, a guarnição 
de Bombeiros realizou os primei-
ros atendimentos à vítima e, em 
seguida, procedeu sua condução 
para o Hospital Santa Casa.

Em Montes Claros, 
caminhão-baú pega fogo 
dentro de um galpão

Na madrugada dessa terça-feira (1º), os bombeiros combateram um incêndio que atingiu um caminhão
-baú em Montes Claros. O veículo estava estacionado dentro de um galpão no bairro Todos os Santos, quando 
pegou fogo. As causas do incêndio não foram identificadas.

Conforme o Corpo de Bombeiros, no local havia mais seis veículos, mas as chamas ficaram restritas so-
mente no caminhão. Foram utilizados cerca de 3 mil litros de água para conter o incêndio e não houve danos 
às edificações próximas.
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Motoristas lotam postos temendo 
racionamento de combustíveis

Cemitérios devem receber 70 mil pessoas 
neste Dia de Finados
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Os motoristas tomaram con-
tas dos postos de combustível de 
Montes Claros, na manhã de on-
tem (1º), temendo o racionamen-
to de combustíveis, como ocorreu 
em 2019, em razão da paralisação 
dos caminhoneiros, que fecharam 
as principais rodovias do Norte de 
Minas, como as BRs 135 e 251, que 
dão acesso à cidade. 

A Associação dos Motoristas 
Autônomos do Brasil, sediada em 
Montes Claros, alega que desde 
terça-feira, a BR 251 foi interdita-
da, nas imediações de um posto de 
combustíveis, a 11 quilômetros da 
cidade e com fluxo de 15 mil cami-
nhões por dia. O mesmo ocorreu 

na BR-135, na saída para Bocaiuva. 
Os caminhoneiros não concordam 
com a vitória de Lula.

O empresário Gustavo Xavier, 
dono de posto de combustível as-
segura que haverá racionamento na 
cidade e que ainda ontem acabou 
a gasolina e óleo diesel em vários 
postos da cidade, depois que foi fe-
chada acesso á refinaria Gabriel pas-
sos. Ele afirma que desde domingo 
mandou as carretas pegar gasolina 
em, Betim e somente uma carreta 
chegou na segunda-feira. Informou 
ainda que se as rodovias não fossem 
liberadas até às 15 horas de ontem, 
e se for a noite somente quinta-fei-
ra, os postos receberão o produto, 
por causa do feriado de finados.

O presidente regional da Minas-

petro, Gildeon Durães, explicou 
na manhã de ontem que não exis-
te risco de desabastecimento ou 
racionamento na cidade e lamenta 
que os fake news tenha provocado 
essa correria dos consumidores. Ele 
lembra ainda que os postos da ci-
dade tem frota própria para trazer 
o combustível de Betim, Brasília 
ou Salvador, por causa do frete. O 
que da uma tranquilidade para os 
montes-clarenses é que a cidade 
tem uma base de distribuição, que 
recebe parte de sua carga através 
do sistema ferroviário. O problema 
que essa base abastece todo Norte 
de Minas e com isso, não tem con-
dições de atender só os 60 postos 
da cidade, que tem capacidade para 
5,4 milhões de litros.

Os três cemitérios de Montes 
Claros deverão receber aproxima-
damente 70 mil pessoas, hoje, Dia 
de Finados. São dois cemitérios 
públicos e um particular. A Prefei-
tura de Montes Claros intensificou 
os trabalhos de manutenção, refor-
ma e revitalização nos cemitérios 
do Bonfim e Jardim da Esperança, 
com o objetivo de receber melhor 
os visitantes esperados para o dia 2 
de novembro, Feriado de Finados. 
Os dois cemitérios receberam reca-
peamento asfáltico interno, pintura 
geral das áreas externa e adminis-
trativa, recuperação de meio-fio e 
atualização do sistema administra-
tivo para localização dos túmulos. 
Também foram preparados cartões 
de orientação para os visitantes.

Depois de dois anos de movi-
mento reduzido em função da pan-
demia, a expectativa é de que, neste 
ano, os cemitérios recebam cerca 
de 50 mil visitantes durante o 2 de 

novembro. O horário de visitação 
será das 7 às 17 horas.

De acordo com o coordenador 
dos cemitérios, José Geraldo Dias, 
todo o trabalho foi concluído a tem-
po de receber os visitantes. “Neste 
ano, deveremos receber um públi-
co maior que nos dois anos anterio-
res, e toda a estrutura estará pronta 
para levar conforto a quem virá vi-
sitar seus entes queridos”, conclui. 
No dia 2 de novembro, a Igreja co-
memora “Todos os Fiéis Defuntos”. 
Esse é um dia no qual os católicos 
são chamados a rezar pelos paren-
tes e amigos já falecidos, mas tam-
bém por toda a Igreja padecente.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros celebrará a Santa Missa, nos 
seguintes cemitérios, horários, 
paróquias/foranias responsáveis 
pela organização e presidentes da 
celebração. No Cemitério Bonfim 
às 7h será com a Forania Santos 
Reis e o padre Genivaldo. Às 11 

horas, com a Forania São Norber-
to e o monsenhor Silvestre e as 15 
horas com a Forania Nossa Senho-
ra da Conceição e São José  e o 
padre Anderson Aguiar. 

No Cemitério Jardim da Es-
perança, às 8 horas, a Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima e o pa-
dre Pedro Henrique Nunes. Às 10 
horas, a Forania São João Batista e 
o padre André Kléber. As 13horas, 
a Forania Nossa Senhora da Con-
solação e o padre Pedro Henrique 
Cruz e; as16h30, a Forania Nossa 
Senhora da Consolação com o ar-
cebispo emérito dom José Alberto 
Moura.

No cemitério Parque dos Mon-
tes, que é particular, às 8 horas 
será a Paróquia São José Carpin-
teiro e Maria de Nazaré com o pa-
dre Zilmo Jota e às 11horas, com 
o arcebispo emérito dom José Al-
berto Moura e; às 16 horas com o 
padre Gilmar. (GA)
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José se despede de Adamastor, e todos se comovem. Candoca pede para José não se 
preocupar mais com o passado. Vespertino presenteia José com o cavalo Maroto e o deixa 
desconfiado. Candoca e Jessilaine não conseguem se reunir com o deputado para falar 
sobre o projeto do hospital. Latifa insiste em dizer que Deodora está interessada em Ma-
ruan. Jessilaine tenta convencer Candoca a pedir dinheiro a José para montar o hospital. 
Vespertino pergunta a Deodora por que ela quis que ele desse Maroto para José. Labibe 

tira satisfação com Maruan por causa de Deodora. Sabá Bodó comemora com José a união com o coronel Tertúlio.

Clarice questiona Leonardo sobre seu envolvimento no atentado de sua morte. Pat 
assegura a Anita que ítalo teme por sua segurança. Regina se irrita com Martha. Regina 
manda Leonardo expulsar Martha e Clarice de casa. Gui aceita que Pat e Moa morem jun-
tos. Alfredo confessa a Milton que está com ciúme de Moa com os filhos. Teca e Gustavo se 
reconciliam após o empresário sair da prisão. ísis faz intriga de Lou para Rico. Lou conta 
para Pat que Renan a beijou à força. Martha e Clarice conversam sobre a auditoria na SG. 
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3/así — for. 4/mesa — vodu. 5/acaju. 7/sinopse.

Em Mandacaru, Brisa fica sabendo que Ari e Tonho estão no Rio de Janeiro. Talita co-
menta com Gil que pressente intrigas contra ela no trabalho. Brisa se choca ao saber que 
Ari irá se casar. Marineide comenta com Karina que desconfia de que Brisa esconda algo. 
Brisa assegura a Tininha que Ari não ficará com Tonho. Cotinha aceita ir a Lisboa a convite 
de Guida, que pede à tia ajuda para levar Leonor de volta para o Brasil. Chiara conta a Ari 
sobre sua intenção de procurar Moretti. 

Rosane do RH da Onze comenta com Joana que nunca rolou nada entre ela e Sérgio 
e que ela mesma confundiu as coisas. Renato compra um anel e pede Ruth em namoro 
dentro da escola. Ruth se esquiva. Yupechlo invade a rádio do colégio e anuncia para 
todos os alunos que Helô é um androide. Éric, Poliana e Kessya fazem um piquenique. 
Bento chega de surpresa e fica a sós com Kessya. Otto conta a Tânia que pesquisou sobre 
o ex-marido e que ele morreu recentemente. Otto afirma que agora ela pode voltar com 

sua verdadeira identidade. Bento fala para Kessya que quase a pediu em namoro forçado, por influência do Éric.

Tiléia se recusa a deitar com Durgal, mas o rei diz que ela será obrigada. Kalu diz 
que precisa salvar os Lagartos das garras de Zaira. Acã pergunta se Calebe autoriza 
que Acsa se case com Gibar. Arauto consegue convencer Durgal a desistirda ideia de 
deitar-se com Tiléia. Calebe pede um tempo para responder a Acã. Maquir provoca 
Rune e eles saem no tapa. Calebe conversa com Noemi e diz não concordar com a 
união entre Acsa e Gibar. Elidade tenta descobrir o motivo da briga, mas Rune des-

conversa. Kalu avisa aos Lagartos sobre o perigo de estarem próximos à Zaíra. Livana descobre que Rune brigou 
com Maquir e fica sem resposta para dar à Laila.

Globo toma decisão definitiva sobre 
Cassia Kis depois de falas homofóbicas 
da atriz, diz colunista; emissora se 
posiciona

Jair Bolsonaro e Michelle separados em 2023? 
Astróloga surpreende com previsão após 
polêmica sobre casamento

A Globo tomou uma importante 
decisão após Cassia Kis chocar com 
comentários contra o aborto e de 
teor homofóbicos, diz a colunista 
Carla Bittencourt. A intérprete da 
Cidália da novela ‘Travessia’ já foi 
alvo de ‘cancelamento’ na web

Cassia Kis foi vetada de partici-
par programas da Globo após dar 
uma entrevista com declarações ho-
mofóbicas e contra o aborto. “Can-
celada” nas redes sociais, a intérpre-
te da Cidália da novela “Travessia” 
foi procurada pelas equipes do 
“Domingão com Huck” e “Fantásti-
co” para uma entrevista, porém em 
seguida as produções resolveram 
declinar do convite, de acordo com 
o portal “Notícias da TV”.

A ideia da emissora carioca é que 
a artista não dê novas declarações, 
visando impedir que Cassia volte a 
fazer comentários controversos, o 
que poderia afetar o desempenho 

da trama das nove. O veto impede 
que a atriz também fale a respeito 
de sua personagem em “Travessia” e 
foi esticado ao “GShow” e aos mati-
nais “Mais Você” e “Encontro”, que 
não sairá mais do ar durante a dis-
puta da Copa do Mundo.

O Purepeople procurou a asses-
soria da Globo, porém ainda não 
teve um retorno. Após as declara-
ções, Cassia ainda discutiu com a 
apresentadora da GloboNews Lei-
lane Neubarth, e minimizou o “se-
linho” que trocou com Lúcia Verís-
simo depois que a atriz resgatou a 
foto para rebater as falas da artista.

CASSIA KIS FEZ DECLARAçõES 
POLÊMICAS SOBRE RELAçõES HO-
MOAFETIVAS

Em entrevista a Leda Nagle, a 
atriz deu uma série de declarações 
polêmicas, incluindo frases envol-
vendo crianças. “Não existe mais o 
homem e a mulher, mas a mulher 

com mulher e homem com homem, 
essa ideologia de gênero que já está 
nas escolas. Eu recebo as imagens 
inacreditáveis de crianças de 6, 7 
anos se beijando. Duas meninas 
dentro de uma escola se beijando, 
onde há um espaço chamado beijó-
dromo”, disse.

“O que está por trás disso? Des-
truir a família. Destruir a vida huma-
na? Porque onde eu saiba homem 
com homem não dá filho, mulher 
com mulher também não dá filho. 
Como a gente vai fazer?”, prosse-
guiu. A atriz ainda condenou o abor-
to ao recordar a interrupção de uma 
gravidez, aos 30 anos.

“Espero que nos mantenhamos 
longe disso, eles fazem a mãe es-
cutar o coração do bebê. Se tivesse 
ouvido o coração do meu filho na 
barriga, teria tido este filho que não 
tive. Eu matei o meu filho”, afirmou 
a atriz.

Depois das Eleições 2022, os bas-
tidores da relação entre Jair Bolsona-
ro e a mulher, Michelle, movimenta-
ram as redes sociais. A astróloga Sara 
Koimbra conta ao Purepeople como 
os astros impactaram nessa polêmica.

Logo após fim das Eleições 2022 
com a vitória de Luiz Inácio Lula da 
Silva, um bastidor da relação de Jair 
Bolsonaro e da atual primeira-dama, 
Michelle, veio à tona: internautas 
descobriram que eles não se seguiam 
mais no Instagram e especularam so-
bre um possível término.

Michelle, então, usou a mesma 
rede social para esclarecer os rumo-
res. “Eu e meu esposo seguimos fir-
mes, unidos, crendo em Deus e cren-
do no melhor para o Brasil”, afirmou 
a brasiliense. Entretanto, segundo a 

astrologia, o casal vive um momento 
conturbado.

A astróloga Sara Koimbra, por 
meio de clariaudiência, apontou que 
uma separação dos dois pode acon-
tecer em 2022. “Eu tinha notado isso 
uns dez dias atrás, quando eu analisei 
o mapa do Lula e do Bolsonaro me 
baseando no eclipse do dia 25 que 
foi em Escorpião”, indica.

COMO ECLIPSE IMPACTO RELA-
çÃO DE MICHELLE E JAIR BOLSO-
NARO?

Tal movimentação astrológica 
(responsável também por uma onda 
de separações dos famosos), explica 
Sara, afetou uma casa importante do 
mapa astral do presidente. “O eclipse 
beneficiou muito o Lula porque ele 

tem o Sol em escorpião. E esse eclip-
se caiu na casa 5 do Bolsonaro. A casa 
5 é a casa que fala do amor, romance, 
lazer, recreação, filhos e afins”, lista.

“O eclipse por si só já traz muitas 
mudanças, mostra aquilo que estava 
oculto, é como se fosse uma energia 
que queima o aspecto da casa trazen-
do uma verdade absoluta em cima do 
aspecto que ele toca, os eclipses sola-
res são assim”, detalha a especialista 
em astrologia.

E, segundo a astróloga, mais rela-
ções familiares de Bolsonaro podem 
estar comprometidas: “Então um 
eclipse em Escorpião na casa 5 do 
Bolsonaro transforma muito a vida 
afetiva, o tempo de descanso dele, de 
lazer, recreação, e podemos esperar 
problemas com os filhos também.”
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.
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Montes Claros 
prorroga contrato 
para incineração de 
lixo contaminado

Montes-clarense é a melhor classificada do 
sudeste na Olimpíada Nacional de Ciências

Pedrinho revela quantos jogadores o 
Cruzeiro contratará para a Série A

O município de Montes Claros 
prorrogou por mais 12 meses, o 
contrato de prestação de serviço de 
coleta, transporte e tratamento por 
destruição térmica (incineração) e 
destinação final de resíduos con-
taminantes químicos e biológicos 
para atender a demanda da Secreta-
ria de Saúde. O segundo termo de 
aditamento terá validade até 12 de 

outubro de 2023 com a renovam-
se dos valores previstos na cláusula 
oitava do contrato original, não se 
incidindo sobre eles qualquer rea-
juste, mantendo-se o valor global 
em R$ 499.554,93. Para o ano de 
2022 será empenhado o valor de R$ 
124.865,97 e para o ano de 2023 o 
valor de R$ 374.688,96

Desde o ano de 2010, a empresa 

explora o serviço de incineração de 
lixo em Montes Claros, principal-
mente o lixo gerado pela área de 
saúde. A sua usina fica sediada no 
distrito industrial e na época gerou 
muita polêmica para conseguir o 
licenciamento, com a suspeita de 
cobrança de propina. A usina atua 
em todo Norte de Minas fazendo a 
incineração dos resíduos de saúde.

Principal apoiador do Cruzeiro 
nos últimos anos, Pedro Lourenço, 
dono da rede Supermercados BH, 
se colocou à disposição de Ronaldo 
Fenômeno para ajudar financeira-
mente na montagem do elenco para 
a próxima temporada. O empresá-

rio também revelou que o plano do 
clube mineiro é contratar de 15 a 16 
jogadores para a disputa da Série A 
do Campeonato Brasileiro de 2023.

Embora tenha se candidatado 
para ajudar diretamente na refor-
mulação do time, Pedrinho, como 
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Pedro Lourenço alinha parceria com Ronaldo e o Cruzeiro para 2023

A montes-clarense Eduarda 
Oliveira Gonçalves, aluna do cur-
so técnico em Química integrado 
ao ensino médio do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Montes Claros, 
foi a estudante de escola pública 
mais bem classificada da região 
Sudeste na Olimpíada Nacional 
de Ciências (ONC) 2022. Além de 
ser medalhista de ouro, ela será 
premiada com um troféu a ser 
concedido pelo Fundo de Popu-
lação das Nações Unidas (UNFPA) 
para as cinco estudantes de esco-
las públicas que mais se destaca-
ram na ONC 2022. “Faltam pala-
vras para descrever tal resultado, 
fiquei muito feliz e até emociona-
da, uma mistura de sentimentos”, 
conta a aluna de 16 anos, que 
está no 1º ano do curso. Maria 
Eduarda foi convidada a partici-
par da solenidade de premiação 
da ONC 2022, que acontecerá 
no próximo dia 23 de novembro, 
no Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovações, em Brasília. 
Além dela, outros estudantes do 
IFNMG destacaram-se nesta edi-
ção da Olimpíada pelo campus 
Montes Claros: com a medalha de 
prata: Eduardo Oliveira Neves e 
Ana Clara Ribeiro Nascimento e; 
com a medalha de Bronze: David 

Fonseca Costa e Yasmim de Fáti-
ma Macedo Silva e com a Menção 
Honrosa, Bárbara Emanuely Dias 
Alves, Sara do Amaral Fonseca, 
Laura Silva dos Santos, Jhonatan 
Inocêncio da Silva, Ana Clara Oli-
veira, Emanuele Rodrigues Ferrei-
ra, Alana Assunção Soares Lima, 
Francisco José Geraldo Matos de 
Sousa, Clarice Soares Azevedo, 
Gabriel Soares Fonseca, Heros 
Augusto Baía Oliveira, Gabriel 
Soares Fonseca, Heros Augusto 
Baía Oliveira, Felipe Sousa Prates, 
Maria Clara Andrade Antunes e 
Karolliny Dias Pereira.

Pelo Campus Janaúba, tem 
menção honrosa Isabela Ester do 
Espírito Santo Fernandes. Pelo 
campus Januária: a menção hon-
rosa para João Victor Pinheiro 
Lacerda. No campus Pirapora, a 
menção honrosa foi para Maria 
Eduarda Batista Sampaio.

A ONC integra o Programa Ci-
ência na Escola e é uma realização 
de cinco sociedades científicas: 
a Sociedade Brasileira de Física 
(ABF), a Associação Brasileira de 
Química (ABQ), o Instituto Bu-
tantan, a Sociedade Astronômica 
Brasileira e a Universidade Esta-
dual de Campinas (Unicamp). O 
evento resulta de um convite do 
Ministério de Ciência, Tecnolo-

gia e Inovação a essas sociedades 
científicas e destina-se a estudan-
tes do ensino médio e do 6ª ao 9º 
anos do ensino fundamental.

Para os estudantes de cada 
série, são aplicadas provas espe-
cíficas referentes aos conteúdos 
já vistos em cada segmento. A pri-
meira fase acontece no próprio 
estabelecimento de ensino e a 
segunda fase, em locais definidos 
por cada comissão estadual. As 
provas da segunda fase envolvem 
questões de Astronomia, Biolo-
gia, Física, História e Química.

Maria Eduarda afirma que o 
aprendizado nas aulas, na escola, 
deu uma boa base para resolver 
questões da prova. Para se pre-
parar, ela também treinou com 
provas anteriores da ONC e as-
sistiu a videoaulas no Youtube. A 
estudante destaca, ainda, “toda a 
assistência para consulta e ajuda 
proporcionada pelos professo-
res” do IFNMG.

Na edição de 2022, a ONC 
concedeu medalhas até o limite 
percentual de 5% dos estudantes 
participantes da 2ª fase, divididas 
em três categorias: ouro, prata, 
bronze. Fizeram jus a certificados 
de menção honrosa os estudantes 
que acertam, pelo menos, 50% 
das questões da segunda fase.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO DO SINDICATO DAS ENTIDADES 

MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE 
MINAS - SINEPE NORTE DE MINAS 

 
O Presidente do Sindicato das Entidades Mantenedoras de Estabelecimentos 
Particulares de Ensino do Norte de Minas - Sinepe Norte de Minas, no uso de suas 
atribuições, vem CONVOCAR ELEIÇÕES PARA DIRETORIA e CONSELHO FISCAL, 
para o triênio 2023/2025, consoante normas do Capítulo V do Estatuto Social: 
 

a) As chapas deverão ser inscritas até o dia 21/11/2022, completas, inclusive 
com suplentes, na sede do sindicato; 

b) O prazo para eventual impugnação da inscrição será do dia 22 ao dia 
28/11/2022; 

c) Não havendo impugnação nem contratempos, a eleição será realizada no 
dia 02/12/2022, das 9 às 17hs, Av. Dr. José Correa Machado, nº 1079, bloco 
“C”, 1º andar, bairro Ibituruna, Montes Claros-MG, CEP 39401-832 (sala de 
reuniões); 

d) Havendo chapa única, haverá assembleia no dia 02/12/2022, no mesmo 
local, às 10h, para eleição por aclamação; 

e) Poderão votar e ser votado todos os associados que preencherem os 
requisitos legais e estatutários e que estiverem quites com o sindicato até 15 
(quinze) dias antes das eleições e cujo estabelecimento estiver 
sindicalizado, na data da eleição, há pelo menos 6 (seis) meses; 

f) Será admitido voto por procuração, desde que comprovado mediante 
documento escrito, no momento da votação, bem como o voto por 
correspondência que chegar à sede do SINEPE NORTE DE MINAS no período 
compreendido entre o término do prazo para impugnação de registro de 
chapa e o dia da eleição, inclusive, dentro do horário previsto; 

g) Fica nomeada a comissão eleitoral, composta pelos seguintes membros: 
Filogônio Alves Cruz Junior, Gleyca Lopes Pontes e Lucelho Marques Diniz; 

h) Demais normas da eleição encontram-se no Capítulo V do estatuto social; 
i) Será realizada assembleia no dia 04/11/2022, às 10h, Av. Dr. José Correa 

Machado, nº 1079, bloco “C”, 1º andar, bairro Ibituruna, Montes Claros-MG, 
CEP 39401-832 (sala de reuniões), para esclarecimentos das condições 
gerais das eleições. 
 

Montes Claros-MG, 01 de novembro de 2022. 
 
 
 
 

Elio Soares Ribeiro 
Presidente 

é carinhosamente chamado pelos 
cruzeirenses, acredita que não será 
preciso fazer aporte financeiro. Ele 
vê a equipe da Sociedade Anônima 
do Futebol (SAF) do clube capacita-
da para fazer um trabalho bem feito. 

“Eu ofereci no ano passado, mas 
o Pezzolano não quis o jogador, por 
achar que não encaixava e pegou 
mais pelos operários. Eles não fala-
ram comigo de jogadores, mas estão 
montando um time e vão contratar 
quase uns 20 jogadores que estamos 
precisando”, disse à Rádio Itatiaia 
nesta terça-feira (1º/11). 

“O importante é que a diretoria 
tem a consciência de que nós temos 
que ter jogadores. Uma coisa é a Sé-
rie B e outra é a Série A. Então, tem 
que mudar e vão vir muitos jogado-
res. Eu estou sempre à disposição 
para o que precisar, mas acho que 
não precisa, porque o Ronaldo vai 
dar conta tranquilo”, completou.

Pedrinho ainda revelou que o 
Cruzeiro planeja contratar de 15 a 
16 jogadores para encorpar o elen-
co para as próximas competições. 
Na opinião do empresário, as po-
sições mais carentes do elenco são 
zaga, meio-campo e ataque. 

“Nós precisamos de 15 jogado-
res. É isso que eu falo com Ronaldo 
e com Gabriel (Lima), a realidade é 
essa. Agora, vou esperar eles contra-
tarem e sei que eles vão contratar 
uns 15 ou 16 jogadores. Nós preci-
samos de zagueiros, meio-campistas 
e atacantes”, expressou.

Do atual elenco, poucos atletas 
devem continuar no projeto do pró-
ximo ano. Por essa razão, a Raposa 
está atenta e já se movimenta no 

mercado da bola. O zagueiro Neris 
foi o primeiro reforço anunciado. 
Além dele, o goleiro Anderson, do 
Athletico-PR, tem conversas adian-
tadas para vestir a camisa celeste 
em 2023. 

 
REFORMAS NA TOCA 

DA RAPOSA II
 
Pedro Lourenço também vol-

tou a falar da parceria que fará 

com o Cruzeiro para a reforma da 
Toca da Raposa II, em Belo Hori-
zonte. O empresário acredita que 
em um ou dois anos, o centro de 
treinamento será o mais moderno 
do país. 

“Com o Ronaldo, eu tenho um 
respeito e sou muito bem recebi-
do. Nós vamos fazer um projeto 
pela Toca da Raposa II para ser a 
melhor concentração do Brasil. 
Vamos começar as obras e vamos 

acertar os detalhes. Em um ou dois 
anos, vamos ter a Toca bem afinada 
para ter a condição de ter o traba-
lho dos atletas, receber jogos da 
base e do feminino”, finalizou.  

O supermercadista já havia 
revelado o plano de colaboração 
com o clube celeste na semana 
passada, durante o evento da Ca-
ravana do Cruzeiro, em Conselhei-
ro Lafaiete, na Região Central do 
estado. (Superesportes)
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NO PRÓXIMO DIA 15, estarei dando início a tradicional CAMPA-
NHA DO NATAL, onde sempre compro alguns e recebo um, dois, ou 
mais brinquedos por parte dos amigos. Vamos todos voltar a fazer a 
alegria de uma criancinha humilde nos bairros distantes da cidade...

O UBER divulgou que o número de usuários ativos na plataforma 
atingiu 30 milhões em 2022, superando o nível pré-pandemia, de 22 
milhões de usuários. A informação consta no Relatório de Impacto Eco-
nômico divulgado pelo Uber. O documento mostra que, em 2021, a 
plataforma gerou R$ 36 bilhões de valor para a economia do Brasil.

VANILDA MIRANDA continua fazendo sucesso, com suas belíssimas 
flores colhidas em seu sítio, principalmente as hortênsias e copo de lei-
te. Agora com a chuva, estamos vendo florescer o verde nos jardins. 
Aliás, muita gente tem elogiado a PRAçA DA BORBOLETA DE DONA 
DINA PAULINO em frente ao edifício ROMA. Esta sendo cuidada pelo 
meu irmão Carlinhos e vizinhos. Peço à Prefeitura para olhar a árvore 
que está morta ao lado e pode cair a qualquer hora. Já mandei mensa-
gem para o Secretário Municipal e espero que olhe isso com carinho, 
pois ela pode cair em cima de automóveis e até de pessoas costumam 
ficarem ali sentados.  

GENTE, é de se preocupar, pois o número de caminhoneiros que 
estão protestando  por todo país continua crescendo  e está havendo  
manifestações para reunir  o povo  nas ruas. Pelo visto, a situação é mais 
grave do que pensamos. Como já disse, DEUS ACIMA DE TUDO...

O JORNALISTA PAULO CÉSAR OLIVEIRA estará festejando a vida, 
dia 9/11, no buffet Catharina, com  mais uma edição da famosa “Cone-
xão Empresarial”. Seu filho, o também jornalista, Gustavo César organi-
zando tudo e o governador Romeu Zema já confirmou presença...

ATÉ ONTEM quando escrevia esta coluna, havia rumores de recon-
tagem das urnas e outras medidas seriam tomadas pelo Governo. Vamos 
ver se tudo acaba em paz para tranquilidade do povo brasileiro. Mas 
que é preciso cumprirem leis, isso eles precisam pois antes das eleições, 
pareciam até que estávamos num PAíS DA DITADURA.

NOVA PRIMEIRA-DAMA, Janja diz que vai atuar pelos direitos das 
mulheres no governo. A socióloga feminista detesta o título de primeira-
dama e já adiantou que deseja ser chamada de primeira-companheira. 
Então tá.

AS BICICLETAS elétricas exigem menos esforço do ciclista ao peda-
lar, já que são impulsionadas também por um motor. Mesmo assim, para 
ser legalmente definido como bike elétrica, o veículo não pode acionar 
o motor quando o ciclista não estiver pedalando. O processo de escolha 
também é mais complexo, por conta do uso de diversos componentes e 
termos que podem parecer estranhos para os novatos.

LULA venceu as eleições e, se tomar posse, terá quatro anos muito 
difíceis pela frente, devendo governar um país dividido e sem muito 
espaço para radicalização, uma vez que o Congresso é predominante-
mente de centro e de direita. Neste contexto, a promessa de uma frente 
ampla deverá ser mantida se Lula quiser entregar alguma coisa. Apesar 
de parecer com o passado, o futuro brasileiro promete ser diferente.

PROTESTOS 

Estamos vendo muitos e muitos protestos acontecerem contra a 
ELEIçÃO DE LULA e vem aumentando cada vez mais com o povo saindo 
às ruas. Há rumores também de pratica de corrupção nas urnas com até 
MORTOS VOTANDO NA BAHIA e assim por diante. Estamos nem uma 
situação realmente preocupante e tomara que tudo chegue aos eixos, 
mas que ainda vai ter muitos protestos, isso vai.  O perigo é se as FOR-
çAS ARMADAS ocupar o comando do BRASIL e aí então o ‘bicho pega’, 
como diz o ditado popular. VAMOS COLOCAR O BRASIL NAS MÃOS DE 
DEUS. Até  aqui em Montes Claros estamos vendo as paralisações dos 
caminhoneiros aparecer. 

A CURTO PRAZO 

Essa eleição marcou a 15ª vitória consecutiva da oposição na América 
Latina - basicamente, nos últimos anos, nenhum líder democrático na 
região conseguiu se reeleger ou escolher seu sucessor. Ao que tudo indi-
ca, me parece ser um tipo de herança da época pandêmica que vivemos. 
Resta entender agora se o movimento é mais um choque de curto prazo, 
o que parece ser mais provável, do que algo estrutural.

O MERCADO FINANCEIRO 

Se você tem um iPhone ou qualquer outro produto da Apple, há uma 
grande chance de que uma pequena parte de seu armário esteja reser-
vada com a sua caixa. Entre os motivos para que isso seja uma prática 
comum entre os consumidores da marca, a maioria argumenta sobre o 
maior valor de revenda para os produtos que vêm com embalagem, o 
que mais parece uma tentativa de justificar um hábito sem um sentido 
tão pautado na racionalidade assim.

SAQUE ANIVERSÁRIO DO FGTS

O trabalhador nascido em novembro pode aderir ao saque-aniver-
sário do FGTS (Fundo de Garantia do Tempo de Serviço) começou on-
tem. O saque fica disponível por três meses, a partir do primeiro dia 
útil do mês de aniversário do trabalhador, ou seja, até o fim de janeiro. 
Atualmente, o saque aniversário do FGTS está liberado também para os 
nascidos em setembro e outubro. A migração para o saque-aniversário 
é opcional e deve ser informada à Caixa. Ao escolher a modalidade, o 
trabalhador pode retirar uma parte do saldo das suas contas. Desde que 
foi lançado, em abril de 2020, o saque-aniversário do FGTS foi utilizado 
por mais de 21 milhões de trabalhadores, ultrapassando a quantia de R$ 
31 bilhões injetados na economia.

VAP & VIP

MINHA HOMENAGEM  hoje vai para uma amiga irmã, ou 
seja, Suzana de Melo Franco que partiu na segunda-feira, 
para os braços do Senhor. Foi ao encontro da sua belíssima 
filha Yasmim que nos deixou prematuramente. Suzana foi 
uma mulher guerreira e umas melhores estilistas das Minas 
Gerais. Estou muito triste com a partida da querida amiga 
e meus sentimentos aos seus familiares, principalmente, a 
seus filhos Luana e Bernardo.

PATRÍCIA e Guilherme Turano com o primogênito João 
Guilherme que estará festejando os seus 10 anos com uma 
grande partida de futebol e recepção no clima de Copa do 
Mundo.

OS DINÂMICOS  irmãos, Sérgio e Rogério Athayde voltarão 
a promover o grandioso Réveillon Celebration na virada do 
ano. Veja que top as atrações...

UM CLOSE nas queridas, Renata e Janaína Vieira.

SAMANATHA PAULINO com as amigas Anna Fagundes, 
Maria Luísa Santos, Thamires Siqueira, Isabela Camargo, 
Lavínia Souza, Samilly Ribeiro, Géssica Santos, Karina Mo-
rais e Loren Freitas

DOMINGO no almoço do ‘Duca Goumert’ estavam numa 
mesa, Genésio e Marisa Tolentino  com os  filhos, Luís Gus-
tavo e Victor Hugo.

VOVÔ MIRO com seus dois tesouros, Theo e Maria Alice, 
no barzinho Fala Fina.

LEONARDO OLIVEIRA com a filha Maria Júlia e o sobri-
nho, Luca Turano Oliveira.

NO FAVORITTO, os amigos Paula Alcântara,  Silvia Fleury e 
Gustavo Carvalho

GRUPO formado por Marcelo – Ana Amélia Torres Alkimim, 
Rafael Carneiro e Barbara Alkimim.


